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                    Nº 1980699 1 

                 CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Acta de Sesión Ordinaria Nº SESENTA Y CINCO  (65-2021)  convocada a las 5:30  3 

p.m.,  del día martes 09 de Noviembre del 2021, por el Concejo Municipal, en el 4 

Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces. Levanta  el acta: Marianela 5 

Arias León.  Secretaria  del Concejo Municipal. Es conforme acuerdo 17-98, 6 

publicado en la Gaceta 100 del 28-05-98. Preside Giselle Chavarría Cruz.  7 

REGIDORES  PROPIETARIOS: Hannia Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez 8 

Sánchez,  Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz. 9 

REGIDORES SUPLENTES:, Heidy Ordóñez Jiménez, María Ester Carranza 10 

Gutiérrez,  Luis Enoc Barrantes Cubero, Austin Sibaja Pérez. 11 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: Marylen Villafuerte Rodríguez, Bernal Maroto 12 

Matamoros, Javier Chaverri Sandino, Marjorie Rodríguez Elizondo. 13 

SÍNDICO SUPLENTE: Jessica Francini Villalobos Picón, Santos María Quirós 14 

Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 15 

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES:  16 

Estefanía Jiménez Ocampo………………………………………AUSENTE 17 

Josué Soto García………………………………………………...AUSENTE. 18 

ASISTENCIA DE ALCALDIA: La Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez. 19 

ASISTENTES POR INVITACIÓN:   20 

AGENDA: 21 

ARTÍCULO I: 22 

Invocación 23 

ARTÍCULO II: 24 

Comprobación de quórum y apertura de la sesión. 25 

ARTÍCULO III: 26 

Presentación del Orden del Día. 27 

ARTÍCULO IV: 28 

Revisión y Aprobación de Acta Ordinaria N°64-2021  29 

ARTÍCULO V: 30 

Audiencia:  31 

 32 
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1. Dr. Wagner Picado Camero, Director Regional CCSS, Dra. Leda Vargas 2 

Directora de Área de Salud Bagaces y personeros de la CCSS.                                                                                                                                                  3 

Tema: Estado Actual y Obstáculos del Proyecto  Construcción de la Nueva 4 

Sede del Área de Salud de Bagaces 5 

2. Miembros del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces.                                                                                                                                         6 

Tema: Rendición cuentas de los proyectos y la asignación de los Recursos 7 

Ejecutados durante el 2021 del Presupuesto Ordinario 2021 del CCDR-8 

Bagaces 9 

ARTÍCULO VI: 10 

Asuntos de Trámite Urgente a Juicio de la Presidencia Municipal. 11 

Autorización de Modificaciones Unilaterales de Contratos. 12 

ARTÍCULO VII: 13 

Informes de la Alcaldía y Consultas a la Alcaldía. 14 

ARTÍCULO VIII: 15 

Lectura de Correspondencia. 16 

ARTÍCULO VIII: 17 

Asuntos Varios  18 

ARTÍCULO I. INVOCACIÓN. 19 

Señora Presidente: Agradece por la sesión. 20 

ARTÍCULO II. COMPROBACIÓN DE  QUÓRUM Y  APERTURA DE LA 21 

SESIÓN. 22 

Señora Presidente: Están presentes, Hannia Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez 23 

Sánchez,  Maikel Vargas Ulate, Chaverri Giselle Chavarría Cruz, Juan José Núñez 24 

Chaverri,  no está presente a las 5:30 pm.. Están ausentes el Síndico Suplente Josué Soto 25 

García,  la Regidora Suplente Estefanía Jiménez Ocampo. 26 

ARTÍCULO III: PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 27 

Señora Presidente: Lee el orden del día y los somete a votación.  28 

Quedando la aprobación del orden del día 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 29 

Molina Chevez,  José Alfredo Jiménez Sánchez,  Juan José Núñez Chaverri, Maikel 30 

Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz. (Acuerdo N°01-65-2021). ACUERDO 31 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 32 
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ARTÍCULO IV. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE ACTA ORDINARIA N°64-2 

2021. 3 

INCISO 1. Revisión y Aprobación de Acta Ordinaria N°64-2021, del martes  4 

02 de noviembre del 2021. 5 

Señora Presidente: Somete a discusión el acta de la sesión ordinaria N°64-2021, del 6 

martes 2 noviembre  del 2021 y al no haber temas que discutir somete a votación esta  7 

acta.  Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 8 

Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez 9 

Chaverri y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°02-65-2021).  ACUERDO UNANIME 10 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

ARTÍCULO V.  AUDIENCIAS: 12 

INCISO 1. Audiencia  Dr. Wagner Picado Camero, Director Regional CCSS, Dra. 13 

Leda Vargas Directora de Área de Salud Bagaces y personeros de la CCSS.                                                                                               14 

Tema: Estado Actual y Obstáculos del Proyecto  Construcción de la Nueva Sede 15 

del Área de Salud de Bagaces 16 

Dr. Wagner Picado: Buenas noches! El traer buenas noticias es el sentido que uno 17 

tiene de satisfacción. El día de hoy responde nuestra presencia acá por un acuerdo que 18 

ustedes habían tomado, donde le solicitaban a la CCSS que les informara sobre el 19 

avance de construcción de la nueva sede Área de Salud de Bagaces. Esta se da por 20 

medio de un fideicomiso que está garantizado para ese pueblo y se haga realidad el 21 

proyecto. Esta construcción va ser de 5.150 metros cuadrados con un valor de dieciséis 22 

millones de dólares, que va a contar con los servicios actuales reforzados con otras 23 

especialidades como nutrición, psicología, se va fortalecer medicina familiar que ya 24 

existe, y una Unidad de Cuidados Paliativos, servicio de urgencia, laboratorio, farmacia, 25 

cuatro Ebais y los servicios de apoyo de Trabajo Social y Administrativos, servicios de 26 

mantenimiento y varios más, que les va a explicar el Ing. Danilo Monge Guillén, él es el 27 

Coordinador del Fideicomiso, no solo el Cantón de Bagaces está incluido, hay treinta 28 

proyectos más a nivel del país que están incluidos, todos estos treinta quieren estar en 29 

los primeros lugares; sin embargo los primeros lugares los van a ocupar las 30 

comunidades que ya tengan los requisitos que la CCSS necesita para sacar a licitación, 31 

de ahí es que hemos estado insistiendo mucho para que Bagaces cuente con todos los…  32 
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……requisitos que se ocupan para que lo saquen de esa lista, porque hay muchos que 2 

están corriendo para tener todos esos requisitos al día. 3 

Ahora don Olger les va a comentar sobre una solución para lo del tema del agua, y 4 

esperamos que con esto se agilice más la tramitación para que este proyecto salga  a 5 

licitación cuanto antes.  Le he insistido a Don Danilo, que superando este requisito, nos 6 

aligere todo lo que se pueda, ustedes van a ver un cronograma que él va a exponer 7 

ahorita, y a mí me asustó pero eso era cuando no teníamos disponibilidad de agua, 8 

entonces el no tener disponibilidad de agua era como no viable para la institución, ya 9 

ahora con esta corrección tengo convencido a don Danilo que nos vuelva a montar en el 10 

tren, pero en el rápido, él se comprometió que nos va ayudar en todo lo posible para que 11 

se agilice el proyecto de Bagaces, le doy la palabra a Don Danilo para que presente a los 12 

compañeros y realice la exposición. 13 

Ing. Danilo Monge: Buenas tardes, muchas gracias a todos los presentes y a los que 14 

nos escuchan. Soy el Director de la Unidad Técnica de la contraparte del Fideicomiso 15 

de la CCSS, me acompañan el Ing. Robert Sánchez Acuña, Coordinador Técnico de la 16 

Unidad Técnica de la contraparte del Fideicomiso, Ing. Gerald Sánchez Acevedo, Jefe 17 

del Equipo de Fiscalización de la CCSS, que va a estar fiscalizando varios proyectos, y 18 

el Ing. Miguel Gómez Gómez, que es de la Unidad Administradora de Proyectos del 19 

Fideicomiso CCSS-Banco de Costa Rica. 20 

Señora Presidente: Bienvenidos, es un gusto. Por cuestiones de la Pandemia tuvimos 21 

que usar el distanciamiento, que pena que tengan que estar en el módulo secundario del 22 

Salón de Sesiones, pero ustedes comprenden verdad. 23 

Ing. Danilo Monge: Expone en Video-beam. 24 

La situación de la CCSS en cuanto a infraestructura a nivel  nacional es difícil, tenemos 25 

muchas comunidades que en este momento carecen de una infraestructura y 26 

equipamiento adecuado para brindar los servicios de salud, esa preocupación la ha 27 

tenido la CCSS de hacer varios años atrás y por ahí del año 2015 se abre una alternativa 28 

de que las instituciones públicas puedan acceder a Fideicomisos para poder ejecutar más 29 

rápidamente la obra pública, la CCSS  vino estudiando esta situación  y en el año 2017 30 

firma con el Banco de Costa Rica el Fideicomiso Inmobiliario. 31 

 32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°65-2021, 09-11-2021 Página 5 
 

Nº1980703 1 

 2 

 3 

 4 

El tema de Fideicomisos no es nuevo a nivel mundial, sabemos que muchos países hace 5 

muchos años han trabajado esta figura, pero quizás en Costa Rica es novedosa, es una 6 

herramienta que hasta ahora la estamos utilizando y hemos visto grandes virtudes que 7 

ella tiene. Como todo al principio es difícil, en la parte pública hay una serie de 8 

requisitos que cumplir, pero ya hemos logrado ir agilizando todo el proceso 9 

 10 

             Fideicomiso 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

  20 

 21 

Explica lo siguiente: 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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Este Fideicomiso cuenta con 53 Proyectos, 30 Sedes de Áreas de Salud, 18 sucursales, 4 2 

Direcciones Generales de Sucursales y Centro de Logística a nivel nacional.  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

El Fideicomiso tiene una vida de 14 años, la idea es que se ejecuten los proyectos lo 12 

más rápido posible, entonces los proyectos que tienen más viabilidad técnica, 13 

administrativa y legal, son los que van a ocupar los primeros lugares, con el 14 

Fideicomiso cada vez  analizan los proyectos, se ven las condiciones técnicas para ver si 15 

tenemos problemas técnicos, entonces hay una re priorización constante de los 16 

proyectos, los proyectos van a girar y moverse de acuerdo a situaciones técnicas, 17 

entonces si un proyecto tiene un problema técnica por ejemplo de terreno o de agua 18 

(disponibilidad hídrica), o de otro tema específico, lo que hace es que ese proyecto se 19 

retrasa y le da espacio a otro proyecto que lo tenga, el Fideicomiso va a estar ejecutando 20 

una cantidad de obras por año, en este momento de echo la Junta Directiva ha aprobado 21 

que entreguemos cerca de cuatro obras por año, pero también ha analizado aumentar la 22 

cantidad de obras que se entregan por año, la cantidad de obras por año no depende de 23 

la plata que se tenga para la ejecución, sino depende de un tema de ejecución, cada vez 24 

que una obra de estas entra en operación requiere una cantidad de fondos determinados 25 

para lo que es la operación, hay una serie de servicios que se aumentan (consumo de 26 

agua, eléctrico porque es una estructura más grande), entonces nuestro cuellos de botella 27 

no es la cantidad de proyectos que podamos ejecutar, sino la cantidad de proyectos que 28 

la CCSS tiene capacidad de que entren en operación en un año determinado y eso va un 29 

poco con los fondos que percibe la CCSS anualmente  para poner en operación esas 30 

Áreas de Salud. 31 

Explica ampliamente. 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Como les decía esa fecha se va moviendo dependiendo de las condiciones, tenemos una 7 

condición hídrica que para ustedes no es nuevo, ahora el A y A nos va a contar un poco 8 

sobre ese tema. 9 

Para esta nueva Área tenemos: 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Concentrados: Dentro de la misma Área de Salud 16 

Desconcentrados: Están como una infraestructura independiente en las comunidades 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

En la nueva infraestructura también se va a incluir el laboratorio, la farmacia 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Aquí están todos los servicios que va a incluir esa Área de Salud, se van a reforzar y 30 

aumentar otros. 31 

 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

Este es el terreno con el que contamos 9.900 metros, el terreno tiene una ubicación 18 

excelente, una topografía plana totalmente. 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Aquí el tema que tenemos es el abastecimiento de agua, eso lo hemos venido viendo y 16 

conversado con el A y A, sin embargo ahorita esperamos una respuesta del A y A para 17 

poder analizar el tema de los tiempos, porque nosotros necesitamos saber cuándo el 18 

AyA nos puede llevar el agua potable sin contaminación de arsénico hasta este lugar, 19 

también estamos viendo el tema de las descargas de aguas pluviales que se van a 20 

generar con la nueva infraestructura que se construya, también la descarga de aguas 21 

residuales tratadas. Nosotros en el proyecto llevamos una planta de tratamiento que 22 

cumple con todos los estándares de calidad establecidos en el reglamento de vertido y 23 

rehuso de aguas residuales, por parte del Ministerio de Salud y el AyA, pero sin 24 

embargo la dificultad que se tiene es que tenemos que descargar esas aguas residuales 25 

tratadas, a un río o una quebrada que tenga caudal permanente y que tenga dominio 26 

público, esto es un asunto que hemos tratado acá con la municipalidad y también el 27 

tema de las quebradas o los ríos que se encuentran cerca, que es el río Estanque, ahora 28 

lo hablamos en detalle, y el otro que nos queda más cerca sería el río Bagaces, esto es lo 29 

que estamos analizando, mañana vamos hacer otra gira para hacer mediciones de 30 

distancias, y niveles para ver cómo llevar esas aguas residuales al río que cumpla con 31 

esas características. 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

La proyección es un edificio de dos niveles, en el primer nivel vamos a tener el ingreso 14 

principal, Farmacia, Gestión de Bienes y Servicios, Redes, etc.,   vamos a tener un 15 

acceso a urgencias tanto en forma peatonal, como si viene en una ambulancia. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

En el segundo nivel se tendrán estos servicios reflejados en la imagen.  28 

El proyecto ya inició es una realidad, ya se han hecho varios estudios como los de suelo, 29 

hidrología, topografía, en este momento nos encontramos en la viabilidad hídrica, es lo 30 

que estamos viendo con el A y A, y el desfogue de las aguas pluviales y residuales 31 

tratadas. Explica. 32 
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 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Una vez que podamos vencer esta disponibilidad de agua y poder disponer del sitio 14 

adecuado para las descargas de aguas pluviales y residuales tratadas, entonces pasamos 15 

a la otra fase que es la licitación del anteproyecto, diseños, construcción, equipamiento 16 

y mantenimiento de esa edificación, luego lo primero que se elabora es el anteproyecto, 17 

hay una revisión de parte del equipo de  fiscalización de la CCSS y luego la aprobación 18 

o ajustes correspondientes, posteriormente se hacen los planos constructivos, permisos 19 

de construcción que también se tramitan, y seguidamente es la construcción y 20 

equipamiento, que generalmente lo contratamos a una sola empresa constructora que 21 

hace la subcontratación de los servicios, posteriormente la puesta en marcha y operación 22 

de la infraestructura con un mantenimiento de dos años. 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Esto es con las condiciones actuales, todavía no tenemos comunicado oficialmente por 12 

parte del A y A el tema de la disponibilidad de agua, se necesita para poder salir a 13 

licitación. Esperamos el otro año iniciar el ante proyecto, pero dependemos de esa 14 

disponibilidad de agua.  15 

 16 

 17 

 18 

Estas son algunas proyecciones, perspectivas que le llamamos como se va a ver la obra 19 

desde el punto de vista del lado de urgencias.Explica las imágenes: 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

 33 
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 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

Es una infraestructura que cumpla toda la normativa actual, incluyendo lo que estamos 11 

pasando por el COVID, y van  a ver el cambio con respecto a la situación actual. 12 

Esto sería lo que hoy traemos para ustedes con respeto a la Sede Área de Salud para 13 

Bagaces. 14 

Señora Presidente: Podría devolverle a la filmina donde estaban los hitos? Conforme 15 

ese cronograma estaríamos para iniciar construcción hasta el año 2025? 16 

Ing. Danilo Monge: Segundo Semestre del año 2025. La situación que tenemos ahorita 17 

es que todavía no hay claridad de la viabilidad de agua potable, y descargas de aguas 18 

pluviales y aguas residuales tratadas, estamos tratando de resolver este tema, hemos 19 

estado intercambiando oficios, pero todavía no hemos podido establecer claridad con 20 

estos aspectos, como decía, el Fideicomiso no puede esperar porque tiene que entregar 21 

obras sí o sí, de lo contrario la programación que tenemos va dando vueltas 22 

Señora Presidente: Va el que sigue, el que está listo. 23 

Ing. Danilo Monge: Yo le decía al doctor que cuando empezamos el Fideicomiso, 24 

Guanacaste estaba de primer lugar, pero hemos tenido problemas con Bagaces, Liberia, 25 

Nicoya, el que ha ido avanzando es Carrillo de echo ellos están saliendo a Licitación, de 26 

los cuatro tres tuvieron problemas y solo Carrillo pudo avanzar. Igual nos pasó con la 27 

zona de Limón, llevamos Guápiles, Cariari y Talamanca y solo puedo avanzar Cariari, 28 

por tema de terreno se quedan los otros dos 29 

Señora Presidente: Si retrocedes a la anterior (Proceso del Proyecto), está la 30 

ambiental, en  esas viabilidades estamos detenidos en el agua? 31 

Ing. Danilo Monge: Sí, aquí el tema es agua. 32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°65-2021, 09-11-2021 Página 15 
 

Nº1980713 1 

Señora Presidente: ¿Qué preocupaciones tendrían en el desfogue, uso de suelos y 2 

otros, podría haber algún eventual problema, o retraso más que todo? 3 

Ing. Danilo Monge: Voy a permitirme que el Ing. Miguel Gómez de una mayor 4 

explicación del tema. 5 

Ing. Miguel Gómez: Muchas gracias por la oportunidad de venir a explicar y exponer 6 

el proyecto, creo que es muy importante para todas las comunidades,  yo me he 7 

encargado de dar seguimiento a todas las viabilidades, aquí el tema importante ha sido 8 

la disponibilidad de agua, espero que ahora haya buenas noticias de parte del 9 

funcionario de Acueductos. Otro tema que tenemos pendiente y que ahora hicieron un 10 

recorrido y mañana vamos a continuar, es el desfogue de las aguas pluviales, tenemos 11 

dos opciones: Una en el costado sur oeste a través de una alcantarilla que dejó prevista 12 

el MOPT que atraviesa la Ruta Nacional esa habría que ir a gestionar un permiso con el 13 

MOPT esa sería una opción, siempre buscamos otra alternativa que sería el estanque 14 

que estaría a 300 metros del proyecto, ahí sería entubar ese desfogue pluvial, y la otra 15 

opción que estamos definiendo y es muy posible, sería vertir las aguas  de la planta de 16 

tratamiento al río Bagaces. Las demás disponibilidades como servicios eléctricos, el 17 

manejo de desechos sólidos ya hemos tenido respuesta de parte del departamento de 18 

ingeniería de Bagaces, lo que estamos esperando y es vital, es la disponibilidad de agua 19 

potable, no podemos adelantar ningún proceso sino tenemos esto. 20 

Señora Presidente: Cuánto les ha demorado en tiempo ese retraso? 21 

Ing. Miguel Gómez: Nosotros empezamos esto en el 2019, fue la primera nota que le 22 

mandamos a Acueductos, sí ha sido un poco difícil, ellos han manejado con prudencia el 23 

manejo de disponibilidad de agua, conociendo que las aguas están contaminadas. 24 

Reg. José Alfredo Jiménez: Buenas noches, para nosotros como Concejo Municipal, 25 

como Gobierno Local, ustedes pueden imaginarse lo que significa un proyecto de este 26 

tipo y para toda la comunidad que nosotros representamos! la obligación que tenemos 27 

de unir todo el esfuerzo que sea necesario para que este proyecto se concrete en el 28 

menor tiempo posible, pero tampoco podemos aunque nos urja a todos, pretender que se 29 

ejecuten procesos fuera del ámbito de la ley, que también es la otra gran parte que nos 30 

regula y nos marca como Gobierno Local.  31 

 32 
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Con el tema del vertido de  los residuos de la planta de tratamiento, tenemos una muy 2 

reciente experiencia negativa, con el tema del río Estanque y el proyecto de vivienda 3 

Vistas del Miravalles, y es que cuando se visualizó ese proyecto el río Estanque tenía un 4 

caudal continuo y ahora lo tiene interrumpido, el río Bagaces posiblemente esté en la 5 

misma posición, lo que se está ofreciendo en este momento es río Villa Vieja, les estoy 6 

explicando la experiencia que estamos teniendo con este proyecto que está en una zona 7 

muy cercana donde estaría la nueva clínica. Yo como regidor y como parte del 8 

Gobierno Local me hubiese gustado que analizaran de una vez,  la posibilidad de 9 

presupuestar dentro del diseño de las obras, un desfogue en el río Villa Vieja para de 10 

una vez ir a la segura. 11 

Ing. Danilo Monge: Con respecto a esa información, incluso el departamento de 12 

ingeniería el equipo ambiental de la Municipalidad, nos enviaron  una nota donde nos 13 

advertían sobre la quebrada El Estanque que realmente no tiene flujo continuo, entonces 14 

nosotros teníamos esa otra opción, mañana haremos el recorrido, teníamos dos opciones 15 

el río Bagaces y Villa Vieja para que el proyecto sea viable, y definitivamente veníamos 16 

conversando porque ese terreno realmente es muy pequeño, lo óptimo para nosotros 17 

sería  entre quince mil  metros cuadrados, que eso permite cuando tenemos esas 18 

situaciones o algún inconveniente con el vertido de la planta, venir y utilizar parte del 19 

agua como riego para jardines, pero sí tiene su inconveniente, nosotros estamos 20 

valorando lo que acabas de comentar. 21 

Reg. José Alfredo Jiménez: Eso con respecto al manejo de las aguas pluviales y aguas 22 

residuales. Con respecto al agua potable, que aquí está el compañero del A y A Olger 23 

Hurtado, comprendemos como gobierno local las limitaciones que ellos tienen en este 24 

momento, principalmente un acuerdo que está vigente de los  Concejos anteriores donde 25 

no se permite permisos de construcción hasta que no se solucione el problema del agua, 26 

tampoco podemos pretender que ellos se lo brinquen, pero sí como vecinos nosotros 27 

proponemos el nuevo acueducto para Bagaces, este  está para inaugurarse de mayo a 28 

junio el próximo año, eventualmente se estaría resolviendo el problema del agua para el 29 

cantón de Bagaces, con la entrada de 71 litros por segundo del acueducto Epifanía que 30 

ya están prácticamente 60%, 70% de las obras construidas, entonces ese acuerdo de los 31 

Concejos anteriores que decía que al menos un año antes de finalizar la construcción del  32 
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…….acueducto, nosotros como Concejo tendríamos que revisarlo porque al rato ya no 2 

tiene vigencia porque ya se cumplió esa condición, pero es un tema que vamos a 3 

trabajar con el A y A y esperemos que con esto haya una solución y estoy seguro que 4 

ellos harán  su mayor esfuerzo como siempre lo han hecho, ahí es donde nosotros no 5 

vamos a decirle que se brinquen lo aspectos legales porque jamás lo vamos hacer, pero 6 

sí que hablemos de ese tema. 7 

Ing. Danilo Monge: Yo pienso que todo esto es muy importante, se conoce las 8 

limitaciones que ha tenido acueductos, pero ahí vale la pena ustedes como parte del 9 

gobierno se mantengan siempre vigilantes para que cumplan los acuerdos en lo posible 10 

y en el margen de la ley como usted lo menciona. 11 

Reg. José Alfredo Jiménez: De parte nuestra ténganlo por seguro que vamos hacer 12 

todo lo que esté a nuestro alcance y estoy seguro que de parte de ustedes están haciendo 13 

todo lo que está al alcance de ustedes. Ustedes saben que Bagaces viene arrastrando una 14 

serie de acontecimientos que han golpeado a la población en general, a Dios gracias 15 

tenemos un Director Regional que es Bagaceño y conoce de primera mano este tipo de 16 

problemas, pero nosotros como actores políticos y sociales nos corresponde articular los 17 

esfuerzos que sean necesarios, para que este proyecto sea una realidad. 18 

Ing. Danilo Monge: Ténganlo todos ustedes muy  presente que realmente la función 19 

nuestra de parte del Fideicomiso, la UAP, el Banco es venir a desarrollar estos 20 

proyectos en el menor plazo posible, nosotros lo que hacemos es prevenir, no podemos 21 

empezar un proyecto sin antes venir y hacer todos estos estudios de factibilidad,  para 22 

que no sea un fracaso, para nosotros es vital mantenerse al margen de la ley y hacer el 23 

proyecto lo más pronto posible, por eso es la importancia de la colaboración y el apoyo 24 

de los Concejos de los gobiernos locales para agilizar todos los procesos. Muchas 25 

gracias si no tienen otra consulta? 26 

Sra. Eva Vásquez: Buenas noches! Bienvenidos. De verdad que este acercamiento es 27 

demasiado importante, creo que los problemas que se dan es por la falta de 28 

comunicación, ahora que los veo a ustedes me pregunto ¿cómo esta reunión no la 29 

hicimos mucho antes? Porque si ya hay tiempos previstos, como hacemos para agilizar 30 

estos trámites?,  porque nosotros lo que haríamos es agilizar y apoyarles en todo lo que 31 

podamos.  32 
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Sé que con don Olger se va a llegar alguna solución, casi inmediata, nosotros tenemos 2 

buena comunicación, estamos con el CCCI que es la reunión que tenemos con todas las 3 

instituciones, tengo entendido que aquí se le dio una gran prioridad por el tema de la 4 

insuficiencia renal y además que tenemos muy distantes los dos cantones, que muchas 5 

veces ir hasta Cañas y Liberia se decide entre la vida y la muerte, entonces para 6 

nosotros es muy importante en este momento esa Área de Salud, y sépanlo que cuentan 7 

con todo lo que podamos ayudarles para agilizar este proyecto, si pudiéramos adelantar 8 

las fechas sería mejor, cuenten también con el Concejo, ellos están anuentes a resolver 9 

muchas situaciones, con la Alcaldía y Municipalidad de general, queremos ayudar con 10 

este proyecto que es tan importante para nuestro cantón, muchas gracias por estar aquí. 11 

Ing. Danilo Monge: Gracias a ustedes, eso lo vamos a mantener muy presente el apoyo 12 

de ustedes en cualquier momento que lo requiramos. Muchas gracias, buenas noches. 13 

Reg. Maikel Vargas: Buenas noches, muchas gracias por la visita y la explicación, en 14 

la presentación de los hitos me llamó la atención el punto de la licitación, porque puso 15 

un ejemplo creo que fue Carrillo que ya está en ese proceso de licitación y veo que el 16 

nuestro estaría hasta el 2024, me llama la atención que ese período sea tan largo, 17 

quisiera me comente un poco de esto, entiendo que esa figura nace creo en el 2017 18 

menciono? ¿Cuánto es el tiempo que hemos perdido? Porque veo que la licitación está 19 

para el 2024, quiere decir que esa cantidad de años es la que Carrillo nos lleva adelante? 20 

Quisiera saber si definitivamente eso se puede acortar? ustedes son los especialistas y 21 

los que saben de este tema, y luego  creo que el Dr. Wagner dijo un tema muy 22 

interesante, habló de cuatro Ebais, esos son concentrados o desconcentrados? 23 

Ing. Danilo Monge: Para empezar con la primera pregunta, sí, el fideicomiso se firma 24 

en el año 2017, luego hay una etapa que es de planificación, el banco tiene que hacer un 25 

contrato, bueno, primero se establecen las normas del fideicomiso, lo que es la parte de 26 

contratación, el reglamento y la gestión del Comité de vigilancia, y luego la 27 

contratación de la Unidad Administradora de Proyectos, hay una serie de gestiones  que 28 

son previas, que son de formalización en la parte de fideicomiso. La otra es el tema de 29 

las licitaciones como van saliendo, efectivamente aquí hay una previsión, en realidad 30 

esas fechas van a variar, son fechas que se tienen de momento, que se analizan una serie 31 

de factores externos que son críticos, el agua potable es vital, es más no podemos……... 32 
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…….. iniciar la construcción si no tenemos agua potable y si no tenemos donde 2 

descargar las aguas pluviales y residuales tratadas. Eso es algo que hemos visto en otros 3 

proyectos y no es tan fácil resolver. Sabemos la condición de Bagaces, pero también 4 

ocupamos el apoyo del A y A y de la Municipalidad. Muchas gracias por ese espacio 5 

que nos dan y ese acercamiento también. El tema de la Pandemia nos ha limitado mucho 6 

en poder salir y tener ese contacto con las comunidades. La mayoría de reuniones que 7 

nosotros hacemos han sido virtuales, esta es de las primeras salidas que hacemos a las 8 

comunidades, que es muy importante porque podemos escuchar a la gente de forma 9 

diferente a como se ve en la pantalla. En el tema de la contratación, primero se hace una 10 

contratación del anteproyecto, y depende se puede avanzar más rápido o más lento, 11 

depende por ejemplo: en muchas comunidades nos dice el A y A “mire ya empecé el 12 

proyecto pero tengo dos años para empezar o año y medio para entregar las obras y 13 

poder conectar el servicio”, entonces nosotros tenemos que ir más lento, para contratar 14 

la otra etapa que es diseño de planos constructivos, y permisos para que inicie la 15 

construcción, eso es lo que nosotros vamos midiendo, depende de las condiciones, me 16 

gustaría que ahora y si ustedes lo tiene a bien,  el compañero del A y A exponga 17 

también cual es la condición, que de momento yo no tengo por escrito, más bien estoy a 18 

la espera del documento donde ya nosotros podamos hacer una planificación con 19 

documentos fiables, que me digan cual es la condición del proyecto, sí he escuchado 20 

mucha información pero no tengo nada concreto. 21 

El tema de los Ebais muy importante, sí subimos  de 3 Ebais concentrados a 4 Ebais, la 22 

infraestructura va ampliarse no solo para el primer nivel de atención sino que también 23 

vamos a llevar más especialidades como nutrición, psicología, etc. 24 

Señora Presidente: Una consulta con los Ebais que no estarán en Bagaces, esas 25 

especialidades se podrán mover o brindar esporádicamente por ejemplo en Fortuna y 26 

Guayabo? porque son los distritos que están un poquito alejados y el servicio de buses 27 

que ahora con la Pandemia es un poco complicado. Está prevista esta posibilidad, 28 

puesto que ya los servicios van a estar en el centro cantonal? 29 

Dr. Wagner Picado: Efectivamente una vez que estén, el Director Médico tiene la 30 

facultad, y esa ha sido la línea que han tenido otras Áreas de Salud, llámese Cañas, 31 

Tilarán, Abangares, donde sacan a los Ebais desconcentrados los especialistas, aquí no 32 
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…… sería la excepción, más bien en  un Concejo en una Sesión Municipal habían 2 

hecho la sugerencia de que el especialista que ya existe, el médico de familia, que lo 3 

rotaran por los Ebais, eso es totalmente viable y factible, eso es lo que se busca, 4 

desconcentrar la atención e ir a las comunidades, igual con psicología y nutrición sería 5 

igualmente viable, más bien instaría al director o directora que estuviese en ese 6 

momento a que lo haga, porque eso es lo que queremos que los servicios vayan a las 7 

comunidades. 8 

Señora Presidente: Sí al final mover a una persona es más fácil, que mover un grupo 9 

de ellas, además de que la edad y el  espacio es una distancia  bastante amplia. 10 

Reg. Austin Sibaja: Me gustaría saber si en algún momento se ha proyectado mejoras a 11 

los Ebais que están en las diferentes comunidades? Creo que Montano tiene, 12 

Montenegro tiene, y esos Ebais son concentrados o desconcentrados?, tengo esa duda! 13 

Dr. Wagner Picado: Cuando hablamos de Ebais desconcentrados, nos referimos a 14 

Guayabo y a Fortuna, los demás son puestos de visita periódica, y por supuesto que la 15 

CCSS tiene la obligación de mejorar las infraestructuras de todas las construcciones que 16 

tiene a su cargo, de ahí la iniciativa  de muchas comunidades organizadas que le 17 

soliciten al director mejoras en esas infraestructuras, las que insisten son las que se 18 

benefician. Por eso hago un llamado que las comunidades se organicen y de forma 19 

escrita con copia a mi persona le soliciten a la directora que intervenga esas 20 

infraestructuras, porque incluso la Dirección Regional podría apoyarles con el equipo de 21 

ingenieros que tiene. 22 

Señora Presidente: Por ejemplo en Guayabo existen comunidades como San Jorge, y 23 

Rincón, en Fortuna está Cuipilapa, y  Santa Fe, como podemos hacer nosotros para 24 

llevar el mensaje a las comunidades y gestionar ese tipo de visita periódica a esas 25 

comunidades? 26 

Dr. Wagner Picado: La CCSS como sedes de Área lo que se necesita es terreno, todo 27 

lo que se ha construido ha sido porque las Asociaciones de Desarrollo ofrecen, se hace 28 

la petición en forma organizada y la CCSS  a través de la Sede  Área de Salud, valora si 29 

tiene cerca un servicio de atención que ya esté dando, ya que no podemos construir en 30 

todos los pueblitos por lo limitado del recurso, y hay que abarcar los centros de 31 

población más importantes y que de ahí puedan desplazarse a los pueblos más pequeños 32 
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…… a dar la consulta. 2 

Cualquier petición se valora del punto de vista técnico, y así es como hemos construido 3 

muchos puestos de visita periódica en muchas comunidades.  4 

Reg. Austin Sibaja: Agradeciendo lo que usted habló anteriormente en Montenegro 5 

soy el miembro  de la Asociación de Desarrollo, enviamos una carta en febrero del 2019 6 

al director del Área de Salud de Bagaces por otro oficio nos respondió casi en diciembre 7 

para decirnos que no tenían dinero, creo que como organización nos movimos mucho, 8 

en Montenegro han habido personas con infartos, hasta una habitante de Agua Caliente 9 

tuvo que parir en el lugar, la cama no tenía las condiciones, el niño se le cayó, ha habido 10 

varias cosas que se expusieron en ese documento, que yo con mucho gusto se lo puedo 11 

reenviar con copia a usted, ha habido todas esas circunstancias y no hemos visto interés 12 

por parte del administrador local para resolver esas situaciones, la parte de  atención 13 

visita periódica se construyó en aquellos ayeres, donde no se contempló que la 14 

población iba a crecer, y hay un gran espacio que fue donado por la Asociación de 15 

Desarrollo de Montenegro en su momento, y no hemos visto esa iniciativa. Y si bien 16 

sabemos que cuando se atiende a Agua Caliente como Bebedero de Bagaces, puede 17 

verse beneficiado cuando hacen atención periódica. Le vamos a enviar la copia de esos 18 

oficios porque sí creemos que no ha habido esa respuesta o ese interés de parte del local 19 

para mejorar. 20 

Dr. Wagner Picado: Muchas gracias a ustedes, más bien con copia de las gestiones que 21 

realicen envíemelas a mí, también para darles seguimiento desde la Dirección Regional, 22 

de eso se trata, la institución ha hecho esfuerzos para dar equipamiento, mobiliario, 23 

reparaciones, entonces envíenme copia es lo que les pido.  24 

Reg. Juan José Núñez: Buenas noches! Tengo dos preguntas referentes al nuevo 25 

proyecto de construcción: 1. Las aguas residuales ya tratadas,  no pueden ser vertidas en 26 

zonas verdes, por ejemplo los hoteles que utilizan este sistema, no realizan el vertido en 27 

un río? 2. Qué pasaría con las actuales instalaciones del centro de salud de Bagaces, 28 

cuál sería su uso a futuro? 29 

Ing. Danilo Monge: Con la primera pregunta, el Reglamento de Vertido permite esa 30 

disposición, sin embargo tiene que contar con suficiente terreno para descargas las 31 

aguas, en realidad tenemos un espacio que es reducido porque tenemos que disponer de  32 
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…..parqueos y la infraestructura lleva otros espacios, por ejemplo tenemos que colocar 2 

una laguna de retardo, es imposible que podamos descargar las aguas pluviales 3 

inmediatamente al río o quebrada porque si no vamos ocasionar un problema aguas 4 

abajo en el río o en la quebrada.  Hay un tema desde  punto de vista de calidad de agua 5 

para descarga, que pueda descargar una cantidad de agua con una cantidad de 6 

coliformes fecales muy bajas, no puedo permitir el contacto directo de esas aguas o 7 

donde se descargan las aguas, con  personas que en algún momento puedan 8 

contaminarse, entonces hay algunas limitaciones, con respecto a eso hemos estudiado el 9 

tema, pero no tendríamos esa disponibilidad clara. 10 

Dr. Wagner Picado: Respecto a la infraestructura actual y  quedaría “sin uso”, porque 11 

en conjunto con las autoridades locales del Área de Salud analizaríamos el uso posible a 12 

futuro, hay muchas necesidades, les voy a mencionar, de bodegaje, como un centro 13 

regional de distribución de insumos, centros de capacitación, pero  lo seguro es que sí  14 

lo vamos a utilizar y muy bien, porque se trata de darle utilidad a toda la infraestructura 15 

que queda, en estos momentos no está definido, pero son alternativas que  valoraremos 16 

con la Administración actual del Área de Salud. 17 

Lic. Olger Hurtado Hernández, Unidad Cantonal RCH-Bagaces del AyA: Buenas 18 

noches. Quisiera referirme a la problemática del agua desde el año 2019, en el 2019 19 

empezamos a notar una baja en la única fuente de abastecimiento que teníamos en 20 

Bagaces, en ese momento la naciente producía aproximadamente 28 l/s y empezó a 21 

bajar a 26, 25, y ya para marzo del 2020 cuando se acrecentó el problema ya teníamos 22 

17 litros. Esta situación no la esperábamos porque la naciente nunca había bajado su 23 

producción a ese nivel, empezamos a trabajar con los poquitos de chorritos que habían 24 

alrededor para captarla  y darle una mayor producción para incorpóralo al sistema, esto 25 

provoca (y fue una lección aprendida) que el arsénico se concentrará más, al suceder 26 

esto el valor sobrepasó la norma que son 10 m/l (microgramos por litro) a 10.5 m/l, en 27 

algunos momentos ha aumentado a 11 m/l, en algunos momento ha bajado a 9 m/l y 28 

esto no es una garantía de que tengamos agua potable, entonces empezamos desde el 29 

2020 a distribuir aguas en cisternas hasta la fecha, otro de los temas que teníamos por 30 

ahí, que son parte de los 3 puntos que han entrabado las disponibilidades de agua en 31 

Bagaces fue esos dos factores que le acabo de mencionar y también…………………… 32 
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……… la solicitud del Concejo anterior que  nos pidió por favor no emitir cartas de 2 

disponibilidad en Bagaces hasta que no estuviera el proyecto de Epifanías ya 3 

concretado, empezamos con una serie de notas, un poco de mala comunicación de parte 4 

nuestra, no sé, porque nosotros trasladábamos las notas al Departamento de Ingeniería, 5 

porque la oficina cantonal nada más tiene la autorización para dar la disponibilidad de 6 

una casa en un proyecto habitacional y para un local comercial, ya proyectos de esta 7 

magnitud tiene que ir al departamento de ingeniería, para su valoración y respuesta 8 

correspondiente, entonces empezamos a trasladar toda la información al Departamento 9 

de Ingeniería esperando se pronunciaran al respecto, bueno paso el tiempo  y no voy a 10 

hondar en el asunto, pero sabemos que paso ahí una situación o un en trabamiento, y el 11 

jueves pasado tuve la llamada del don Álvaro García y don José Alfredo haciéndome la 12 

consulta, el viernes también tuve la visita del Dr. Picado, y yo le dije al doctor que me 13 

dejara consultar con don Eliezer ya que yo sé que él está muy anuente a buscar una 14 

solución al problema, en fin él está de vacaciones, pero yo no sabía, pero logre 15 

contactarlo en la tarde noche, y este me dijo existía la posibilidad de dar una Carta de 16 

Capacidad Hídrica, hoy me confirma que les dio el aval a los ingenieros de valorar la 17 

Carta de Capacidad, que es un documento donde los ingenieros emiten una serie de 18 

condiciones para que el proyecto siga adelante y siga caminando, estamos a la espera 19 

porque hay que emitir una certificación a la Empresa Constructora del Proyecto 20 

Epifanías de que nos asegure de que para mayo del 2022 tienen el proyecto culminado, 21 

entonces este documento es el que puede tardar un poco de tiempo. 22 

Conversando con el Dr. Picado  me dijo “nosotros no ocupamos el agua, es la viabilidad 23 

para seguir el proyecto, el agua la vamos a ocupar en el momento cuando se empieza a 24 

construir”, y yo le dije al doctor que el proyecto se culminaba en mayo, yo le comenté a 25 

don Eliecer y amablemente el accedió a la consulta de los ingenieros e incluso lo 26 

trasladó a la subgerencia con doña  Natalie Montiel. Lo que se está planteando es la 27 

Carta de Capacidad Hídrica para que se continúe con la gestión del proyecto y una vez 28 

culminado el proyecto se hace la disponibilidad y se le entrega la carta de la 29 

disponibilidad en mayo, esa es la idea es una medida que puede llegar a dar el avance al 30 

proyecto, eso sería prácticamente lo que me indicaron y yo les externo a ustedes. 31 

 32 
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Señora Presidente: Que buena noticia, siempre sentándose en las partes hay soluciones 2 

y ojalá esa sea una de ellas. Si nos gustaría don Olger nos mantenga debidamente 3 

informados, porque si es necesario llamar a la Empresa Constructora del Proyecto 4 

Epifanía para aclararle cuál es la necesidad y las implicaciones que puede tener esa 5 

carta, lo hacemos, para que se liberen de alguna preocupación o duda. Lo importante 6 

aquí es que el proyecto no se detenga más por este tema y si es posible solventarlo a 7 

niveles más altos, cuenten con el Concejo Municipal para poder solucionarlo en el 8 

menor tiempo posible que es acá lo que nos preocupa, nos gustaría ver ese octubre 25 9 

más hacia la izquierda, no hacia la derecha, entonces en ese sentido por favor tenernos 10 

informados de los avances, y en cuando reciba esa  carta o esa respuesta, sería muy 11 

importante para nosotros.   12 

Lic. Olger Hurtado Hernández: Espero el Departamento de Ingeniería emita la carta y 13 

la respuesta correspondiente, el mismo Eliezer también.  14 

Reg. José Alfredo Jiménez: Nosotros vamos a estar en la mayor disposición para 15 

ejecutar el trámite que sea necesario de parte nuestra. 16 

Se ha estado dando en algunas obras que construye el Gobierno el tema con  la famosa 17 

regla fiscal, donde se construyen los proyectos, se entrega la instalación, como los 18 

ingresos no aumentan, porque estamos atendiendo la misma población, pero se 19 

incrementan los gastos para las nuevas plazas, entonces te aplica la regla fiscal y ahí hay 20 

un impedimento legal para autorizar, y posiblemente AyA lo está viviendo o lo va a 21 

vivir con este nuevo acueducto, porque las instituciones públicas no podemos aumentar 22 

los gastos, sino tenemos la contrapartida de ingresos también aumentada, esto es lo que 23 

dice la regla fiscal, entonces no nos gustaría que un futuro tengamos la clínica 24 

construida al 100% y sin poder contratar al personal, se lo dejo ahí ya que no es un tema 25 

que nos compete manejarlo tan técnicamente, pero es una realidad que lo está viviendo. 26 

Con el Servicio de Salud del Área de Bagaces estamos sumamente agradecidos por el 27 

esfuerzo de los profesionales, de los doctores, no hay personal más comprometido con 28 

su trabajo que el que trabaja en el área de salud, son funcionarios súper comprometidos 29 

en un servicio muy sensible y cuesta que alguien entre en una zona de confort de no 30 

hacer nada, en lo referente a la salud, en eso no tenemos la menor duda.   31 
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Pero habrán muchos servicios que no nos gustaría esperar a tener una edificación nueva 2 

para que ya se empiecen a gestionar, por ejemplo el servicio de Medicina Familiar, será 3 

que necesariamente tendrá que estar la clínica construida para que esto llegue a las 4 

demás comunidades?, este es un tema y  otro tema es las benditas  filas en las 5 

comunidades, en la madrugada, a la intemperie  para obtener una cita, y al llegar  las 6 

7:00 am, se diga ya no hay campo, desgraciadamente en las comunidades se falla 7 

porque no se documenta esto, para que ustedes tengan las estadísticas del personal que 8 

fue para su casa sin citas porque no hubo campo, o porque no quiso pagar a la persona 9 

para que le fuera a sacar la cita.  10 

Hay quejas de personas que se dedican a sacar citas y sacan hasta 6 citas, y aunque no  11 

se tiene como comprobar esto, es algo que sucede. 12 

Quisiera  se tomara en consideración esto para las personas de los distritos de Guayabo 13 

y Fortuna, ya que es una injusticia hacer venir personas de sitios alejados debajo de 14 

lloviznas y que no encuentren campos.  15 

Para mi es importante ver que se puede hacer con esto y estaba bien ampliar el horario 16 

hasta las 6:00 pm, pero en un país donde todos tienen la respuesta para este tipo de 17 

cosas es difícil. 18 

Señora Presidente: ¿Qué gestión debemos hacer para que esto sea una realidad?, 19 

porque ya el servicio de medicina familiar existe, ya las citas para Guayabo y Fortuna 20 

están agendadas, pero ¿cómo es posible que tengan que venir hasta Bagaces?. ¿Qué tan 21 

factible es que el doctor agende esas citas en un día y valla a Guayabo o Fortuna a 22 

atender estas personas? 23 

Dr. Wagner Picado: El Concejo Municipal tiene la facultad de hacer la petición, 24 

dirigida a la Directora de Área de Salud y con copia a la Dirección Regional, es clave 25 

que me enteren de esta solicitud para estar detrás de esta gestión y darle el seguimiento 26 

respectivo, porque  es totalmente viable, esto lo hacen en otras Áreas de Salud,  donde 27 

los especialistas salen, es más los hospitales tienen una proyección hacia las sedes de 28 

Área y no sólo hospitales, el CAIS de Cañas con sus especialistas hacen visitas a los 29 

Ebais, llámese pediatría, dermatología, áreas que tiene el CAIS de Cañas. No hay que 30 

esperar a que este la sede de área, esto es factible ya. Ustedes hacen la petición y yo le 31 

doy el seguimiento para que se haga una realidad.  32 
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El asunto de las filas es una situación nacional, la venta de campos se ve en todos lados 2 

y es difícil porque no se le puede negar la cita a una persona que la solicita, ya después 3 

de ahí la CCSS pierde el control de lo que se haga con esta cita, sin embargo también se 4 

puede denunciar formalmente. 5 

En cuanto a las condiciones que se mojan es un tema de gestión, porque hay que 6 

habilitar las condiciones para que nadie haga fila a la intemperie, se pueden poner 7 

infraestructura con sillas techadas donde la gente pueda hacer la fila sin tener que 8 

exponerse a la intemperie. La comunidad organizada donde están estos Ebais, llámese 9 

Asociaciones puede solicitarlo a la Sede del Área de Salud, a la Administración de la 10 

Dirección Médica, con copia a la Dirección Regional, obviamente esto es factible, 11 

realizable, esto si lleva un proceso, si lo hubieran solicitado un tiempo atrás 12 

probablemente  ya estuviera solucionado.   13 

Con respecto a la regla fiscal no ha sido un problema para la institución, la cantidad de 14 

personal que tiene actualmente se traslada para el área de salud y más bien cuando el 15 

proyecto está a punto de terminar hay una puesta en marcha que es la que mencionó 16 

Danilo, donde la CCSS valora la brecha de personal que hay, y a la hora de terminar el 17 

proyecto lo complementa con plazas nuevas para que esa brecha entre solucionada, en el 18 

momento de entrada en función el proyecto y cuente con el personal que se necesita 19 

para  esos nuevos  servicios mencionados ahí.  20 

Así es que nos encontramos en todo la disposición de atender las inquietudes, nada más 21 

que háganlas formalmente y les damos el seguimiento respectivo para buscar la mejor 22 

solución que se le pueda dar al problema. 23 

Señora Presidente: Muchas gracias don Wagner, disculpen que abordamos otros 24 

temas, pero creo eran necesarios. Creo es necesario llamar a don Wagner a una 25 

audiencia más adelante.  26 

Se dirige al señor Danilo Monge y le indica ¿Con esta carta ya se movió la fecha? 27 

Ing. Danilo Monge: Con esta carta que me está indicando Don Olger es para el tema de 28 

Viabilidad Ambiental, la SETENA no nos da la Viabilidad Ambiental si no hay una 29 

disponibilidad hídrica, tenemos que ver en qué condiciones viene este oficio para ver si 30 

la SETENA nos  acepta  la Viabilidad. 31 

 32 
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En este momento no ocupamos la disponibilidad de agua, totalmente de acuerdo, pero si 2 

ocupamos la disponibilidad hídrica la cual están estudiando los ingenieros del AyA para 3 

ver si es posible que nos lo otorguen, porque definitivamente si no podemos avanzar 4 

con la viabilidad ambiental, no podemos avanzar con el proyecto, ustedes lo tienen muy 5 

claro, estamos dependiendo de esta situación. 6 

Respecto al tema que se indicaba de las plazas, de hecho ya se hizo todo un escenario de 7 

cuando se aprueban los proyectos se hace una estimación de cantidad de plazas que se 8 

van a otorgar por cada una de las Áreas de Salud que van a  entrar en operación, no solo 9 

para la parte de especialidades médicas, sino para los servicios,  costos en la parte de 10 

mantenimiento, costos en la parte de vigilancia y con esos es que se hace las corridas 11 

financieras para poder decir cuántos proyectos puede recibir la CCSS por año. 12 

 En esa estimación financiera y en el ejercicio de cuanto es el ingreso anual que  tiene la 13 

CCSS es donde con la Junta Directiva se analiza la situación y se aprueban la cantidad 14 

de Áreas de Salud que pueden recibirse para entrar en operación. 15 

Y el tema de la “Puesta en Marcha” es un tema que siempre se traslapa con la parte de  16 

“Construcción y Equipamiento”, con la puesta en marcha nosotros siempre iniciamos 17 

antes, en este momento estamos haciendo gestiones de puesta en marcha de los 18 

proyectos, hay planificación que nosotros hacemos con los diferentes unidades de la 19 

CCSS, ya que la Caja es bastante grande y hay unidades financieras que hacen 20 

estimaciones técnicas en la parte del equipo de cómputo, etc., y hay mucha coordinación 21 

que hay que ver desde ya para la puesta en marcha de los proyectos. Estamos muy 22 

ocupados en el tema. 23 

Señora Presidente: Para  nosotros como Concejo nos gustaría este tipo de 24 

comunicaciones sea más frecuente, ya que en el quehacer diario de operaciones uno 25 

pierde un poco el foco, la continuidad y el seguimiento, me gustaría proponerles una 26 

próxima visita, pero que ustedes sean quienes la valoren y nos digan en 4 meses, 5 27 

meses, podemos mostrar otro cronograma, porque si nosotros definimos 6 meses y es el 28 

mismo cronograma no tiene mucho sentido.  29 

¿Cuándo consideran ustedes que podríamos proponer una próxima visita o una próxima 30 

audiencia para conocer avances, resultados? Y conversar sobre posibles problemas o 31 

eventualidades que haya que abordar. 32 
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Ing. Danilo Monge: Nosotros ocupamos primero que el AyA nos envié el oficio y 2 

estudiar la forma en la que está redactado para  presentarlo a la SETENA y ver si estos 3 

nos lo aceptan, si ya tenemos una aceptación por parte de  SETENA,  ahí podemos 4 

avanzar un paso más, ya  tener muy claro también el tema de los desfogues de agua,  lo 5 

cual tengan por seguro ustedes van a estar muy enterados,  porque  la decisión que 6 

tomemos finalmente tenemos que venir acá y ya hay un oficio que hemos estado 7 

compartiendo con la Municipalidad, de hecho había una quebrada sin nombre que 8 

estaba cerca de ahí, la cual inicialmente se había visto con la Municipalidad, pero la 9 

Municipalidad nos indicó que no era posible descargar las aguas ahí ya que es un canal 10 

de riego.  11 

Próximamente vamos a analizar estas propuestas y tendremos que presentarlas a la 12 

Municipalidad  para que nos indique si es correcto hacer esta descarga, aquí también el 13 

compañero regidor nos lo está indicando, de hecho mañana  vamos a ir a ver esa opción, 14 

que como ustedes indican es una opción que está siguiendo un desarrollador urbanístico 15 

de la zona y vamos a analizar, efectivamente vamos a estar en mucho contacto con el 16 

doctor y la Municipalidad, en el momento en que tengamos un avance nos pondremos 17 

en contacto con ustedes, espero no sea tanto tiempo y podamos solucionar rápidamente 18 

esta situación. 19 

 Reg. Juan José Núñez: Me gustaría se tomara un acuerdo para solicitar a los 20 

personeros del AyA nos informen de la llegada del documento referente a la 21 

disponibilidad de agua, que se ha remitida a nosotros para conocimiento y que sea 22 

remido a los compañeros de la CCSS y que posterior a eso los compañeros de la CCSS 23 

nos informen a nosotros cuando envían el documento a SETENA para tener una 24 

comunicación constante. 25 

Señora Presidente: También sería muy importante definir ¿Cuáles son los aspectos 26 

necesarios o mínimos que debe de tener ese oficio que va a remitir don Olger al AyA? 27 

para ir con paso seguro, porque puede ser que la impetración de SETENA sea errónea, 28 

no sé si ya don Olger conoce el término o la manera como se requiere el oficio. 29 

Señor Olger Hurtado: Respecto a la disponibilidad, una vez que tengamos ya el 30 

proyecto terminado las disponibilidades no sólo serán para este proyecto, sino para todo 31 

el distrito, porque ya tenemos el aval de agua potable para continuar dando las ………. 32 
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……disponibilidades al respecto. El documento al ser un proyecto de esta envergadura 2 

lo maneja el Director. 3 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Don Olger pasa como en los otros proyectos ¿con 4 

Capacidad Hídrica lo acepta SETENA? 5 

Señor Olger Hurtado: La Carta de Capacidad Hídrica la emiten cuando hay una 6 

disponibilidad negativa, para que la persona no se entrabe con su proyecto hasta que 7 

pueda lograr concluir lo que dice la carta de Capacidad Hídrica y poder darle la 8 

disponibilidad, en este caso no son ellos, es hasta que se logre concluir el proyecto 9 

Epifanías para poder darle solvencia al asunto. 10 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Pero entiendo el proyecto va bastante adelantado. 11 

Señor Olger Hurtado: Sí,  señora. 12 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Posiblemente podemos tener mejores resultados que 13 

en mayo. 14 

Señor Olger Hurtado: Yo sólo puedo decir mayo del 2022. 15 

Señor Presidente: Somete a votación: 16 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda: 17 

1. Solicitar al AyA una copia de la nota que se le enviará a la Caja Costarricense del 18 

Seguro Social, sobre la Capacidad Hídrica del Proyecto Construcción de la Nueva 19 

Sede del Área de Salud de Bagaces. 20 

2. Requerir a la Caja Costarricense del Seguro Social mantener informado a este 21 

Concejo Municipal sobre lo respuesta del SETENA en cuanto a la nota enviada del 22 

AyA sobre la Capacidad Hídrica del Proyecto. 23 

3. Se solicita a la Caja Costarricense del Seguro Social coordinar con la oficina de la 24 

Secretaria del Concejo una próxima reunión,  para que informen acerca de los 25 

avances del proyecto  y así fijar la próxima fecha de visita. 26 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos y la  aprobación de la 27 

misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas 28 

Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría 29 

Cruz (Acuerdo N°03-65-2021).  ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 30 

APROBADO. 31 

Muchas gracias, esperamos que todo continúe como se espera. 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Muchas gracias a todos. 2 

INCISO 2. Miembros del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces.                                                                                                                                         3 

Tema: Rendición cuentas de los proyectos y la asignación de los Recursos 4 

Ejecutados durante el 2021 del Presupuesto Ordinario 2021 del CCDR-Bagaces. 5 

Señora Presidente: Da un receso de 10 minutos, una vez pasado este lapso se reanuda 6 

la sesión  y se continúa con el Audiencia del  Comité Cantonal de Deportes y 7 

Recreación de Bagaces. 8 

Se coloca a la Regidora Heidy Ordoñez Jimenez en propiedad debido a que el Regidor 9 

Jose Alfredo Jiménez  solicita permiso para  salir del recinto.  10 

Da la palabra a los miembros del CCDR-Bagaces. 11 

Señora Ivannia Vallejos: Saluda a los presentes. 12 

Hoy están presentes a solicitud del Concejo para presentar el informe de labores de este 13 

año, una rendición de cuentas. 14 

Debemos aclarar que  esta rendición de cuentas fue hecha al mes de septiembre y hay 15 

gastos importantes que se están ejecutando en este momento,  que no fueron 16 

contemplados, por ejemplo la preparatoria para Juegos Nacionales, la reapertura de los 17 

recintos deportivos, lo cual ha impedido que se puedan gestionar los recursos antes de 18 

este período  19 

Primero abordaran el informe económico y luego el compañeros Denis González 20 

expondrá. 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Este año fue un año atípico, el presupuesto aprobado fue de ₡49, 356,163.75, y por lo 7 

atípico del año tal presupuesto no fue ejecutado en su totalidad. 8 

El presupuesto está enfocado en su gran mayoría en Programas Deportivos y 9 

Recreativos 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

Lo que se ha girado al Comité ha sido ₡34.920.644.91, un 71% es lo girado 22 

actualmente. 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 
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 4 

 5 
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 7 

La ejecución es relativamente baja con respecto al presupuesto, pero como esto es al 8 

corte de septiembre, mientras que en el presupuesto corresponde al anual, en este 9 

momento se están haciendo reparaciones importantes que devengan un costo elevado 10 

que no están siendo consideradas por efectos del corte,  así como también  la reapertura 11 

de las actividades  deportivas que se están realizando, así como la representación de 12 

Bagaces en los juegos deportivos nacionales. 13 

Los cargos fijos corresponden a salario de quienes dan el apoyo al Comité de Deportes. 14 

Hay disciplinas que no han ejecutado sus fondos en todo el año, una de ellas es 15 

“recreación y salud”,  por la tipicidad del año, ya que no se puede hacer eventos 16 

masivos por las restricciones que todos conocen y este comité ha sido respetuoso a ellas. 17 

Señor Dennis González, Presidente del Comité Cantonal  de Deportes y Recreación 18 

de Bagaces: Agradece la invitación y presenta los logros alcanzados a septiembre: 19 

LOGROS ALCANZADOS 20 

INFRAESTRUCTURA 21 

• Fortalecimiento de bases en el Gimnasio Municipal. 22 

Un gimnasio de hace 30 años al cual nunca se le había invertido en 30 años. 23 

• Sellado anti palomas en el monitor del Gimnasio Municipal. 24 

Se logra el objetivo de que las palomas no ingresarán más. 25 

• Colocación de adoquín en área de bancas en el Estadio Municipal. 26 

En la parte del sub suelo, se coloca adoquín y ya no tienen el problema de barro en esa 27 

área. 28 

• Compra de lavadores de manos para los tres recintos deportivos del Distrito 29 

central.  30 

• Diseño para construcción  camerinos clase A en Estadio Municipal. 31 

 32 
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Este proyecto es muy ambicioso, son 25 metros de construcción, piensan dejar el 2 

presupuesto comprometido, para poder ejecutar en el 2022. 3 

• Se está trabajando en la adecuación de un baño en el Gimnasio Municipal, 4 

acorde a la ley 7600 5 

También se piensa hacer un trabajo en la gradería del gimnasio para que las personas 6 

con discapacidad puedan ver un partido.  7 

Comités Comunales 8 

• Compra de Tractor podador al CC de Guayabo. 9 

El que tenían antes estaba dañado, pero ya se envió a reparar, entonces  van a tener dos 10 

tractores para dar el servicio. 11 

Señora Presidente: Pide un espacio para colocar  en propiedad al Regidor José Alfredo 12 

Jimenez. 13 

Señor Dennis González: Continúa con la exposición. 14 

• Cierre con malla perimetral en la Plaza de Futbol de Guayabo. 15 

• Irrigación con fertilizantes para las plazas de Fortuna, Guayabo y Rio Naranjo. 16 

• Compra de pinturas para caminitos recreativos en el CC de Río Naranjo. 17 

Estos caminitos recreativos  se han convertido en una rutina que trae varios ejercicios. 18 

• Compra de moto guadaña para mantenimiento de la plaza de Río Naranjo. 19 

• Ordenamiento en los servicios de eléctricos en los recintos bajo convenio 20 

Se quiere poner todos los recibos de recintos en convenio con el CCDR a  nombre de 21 

este para regular el p 22 

Señora Ivannia Vallejos: En este punto se  debe de tomar en cuenta que las 23 

comunidades pagaban los servicios eléctricos conforme prestaban las instalaciones, por 24 

estar en época  de pandemia supimos lo que fue tener las plazas de futbol a como no las 25 

tenemos en este momento, supimos lo que fue sacar pacas de heno, estaban en un estado 26 

deprimente, nos dimos a la tarea de reactivar los comités comunales, darles el apoyo y 27 

así poder darle ese mantenimiento, porque no están recibiendo ingresos, incluso en este 28 

momento la plaza de futbol de Guayabo no se ha abierto, apenas se está rehabilitando.  29 

Señora Presidente: Consulta por el trámite que deben de seguir los pueblos para estar 30 

afiliados al Comité de Deportes y así puedan recibir ese apoyo de ellos en cuanto a las 31 

canchas, desea conocer esto también  por el caso de Pueblo Nuevo que no tiene comité 32 
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……… y que la chancha está llena de césped. 2 

Señor Dennis González: Explica que la comunidad debe de enviar una nota solicitando 3 

adscribirse al Comité Distrital, entonces el Comité puede ir a hacer una asamblea al 4 

pueblo y así formar el comité del pueblo. 5 

Síndico Bernal Maroto: Informa el  Comité de Deportes de Pueblo Nuevo sólo  esta 6 

vencido 7 

Señor Dennis González: Entonces hay que volverlo a hacer y  requieren enviar  una 8 

nota de adscripción. 9 

Informa a la plaza  San Isidro se les había olvidado tomarla en cuenta para la compra de 10 

una maquinita podadora, pero ya se están haciendo los gestiones para comprarle una, a 11 

todos los comités les dieron una maquinita de estas. 12 

Pueden recurrir al Comité de Guayabo para que les brinde el apoyo de poda de césped 13 

de la cancha de Pueblo Nuevo. 14 

• Casi todas las comunidades adscritas al CCDR-Bagaces. 15 

Esto nunca antes había pasado, la gente ha creído en el trabajo y ha respondido. Hemos 16 

sabido manejar el recurso. 17 

Señora Presidente: ¿En Rincón de la Cruz hay cancha de futbol? 18 

Reg. José Alfredo Jimenez: Si hay, y está dentro de un terreno de la Asociación de 19 

Desarrollo. 20 

Señor Dennis González: Seria bueno reactivar esa parte. En San Jorge también hay. Es 21 

importante reactivar esta parte en esas comunidades porque los recursos están. 22 

Señora Presidente: ¿Limonal está incluido? 23 

Señor Dennis González: Es San Isidro, si está incluido. 24 

Señora Ivannia Vallejo: No Limonal es aparte. 25 

Reg. José Alfredo Jimenez: Lo que pasa ahí es que la plaza está ubicada entre dos 26 

poblados, entre Upala y Bagaces, hay que averiguarse bien esto. 27 

Señor Dennis González: Tuvieron una situación similar con el Salto, quien lo había 28 

nombrado la Asociación de Desarrollo de Liberia, y esto no puede ser. Enviaron la 29 

consulta a legal de la Municipalidad  y les indicaron que no procedía, entonces hicieron 30 

la Asamblea y formaron un comité. 31 

 32 
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LOGROS ALCANZADOS EN COMUNIDADES 2 

• Confección de marcos de futbol para plaza de Falconiana. 3 

• Confección de piletas en plaza de Pijije. 4 

• Donación de productos fertilizantes para plaza de El Salto. 5 

• Colaboración con el mantenimiento de las plazas de Llanos del Cortes, El Salto, 6 

Pijije y Montano.  7 

• Donación de máquinas podadoras para las comunidades aledañas. 8 

ADEMAS EN LOGROS… 9 

• Mantenimiento habitual de los diferentes  equipos tanto del CCDR Central 10 

como de CC. 11 

• Coordinación con empresas públicas y privadas para realizar descuajes en el 12 

Estadio Municipal. 13 

• Mantenimiento a la Cancha del Redondel. 14 

Se va a iniciar con un proyecto para cambiar el techo de los camerinos y la iluminación 15 

de esta chancha, 16 

• Adquisición de herramientas necesarias para los mantenimientos de recintos 17 

(Moto cierra, taladro, hidrolavadora, motobomba, esmeriladora, moto 18 

guadaña, y herramientas manuales). 19 

DEPORTIVOS 20 

• Se dotó a la disciplina de atletismo y atletic kids de set de vallas de competición. 21 

Esto fue una petición de los entrenadores  de atletismo para que los jóvenes entrenaran 22 

salto, aún tienen pendiente la compra de colchonetas para el salto alto. Se está 23 

terminando a de equipar 24 

• Participación de ciclismo en 3 torneos de la Copa Giant y Campeonato 25 

Nacional. 26 

• Participación de Atletismo en 2 tornes de FECOA  27 

• Y de ambas disciplinas en eliminatorias de JDN. 28 

• Se brinda apoyo al seleccionado nacional Mario Umaña para que participe de 29 

los entrenamientos en Heredia.  30 

• Se entró  la fase eliminatoria JDN en disciplinas colectivas, para lo cual se 31 

brindó el apoyo necesario requerido. 32 
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• Creación de liga menor en la disciplina de futbol. 2 

Se ha iniciado un proceso con chicos de 4 años a 17 años, tienen 120 niños haciendo 3 

deporte. 4 

• Se abrió el proceso de baloncesto. 5 

• Tienen entrenadores a ad honoren 6 

Tenemos un entrenador de baloncesto tipo “A” ad honoren, se le dan los viáticos y él 7 

está entrenando de 14 años en adelante, y unos muchachos van ayudar a entrenar. 8 

Se cuenta con entrenador ah honoren  en ciclismo y este nos pidió que con el salario 9 

que iba a tener él, compraran bicicletas. 10 

Pienso que ha sido provechoso para muchas disciplinas. 11 

En las ligas menores de futbol tenemos entrenadores ad honoren. 12 

• Se firmó convenio con Olimpiadas Especiales.} 13 

Señora Presidente: Consulta por el convenio con FEDEFUT el cual no ve, ya que aquí 14 

se autorizó a doña Eva para firmarlo. 15 

Señor Dennis González: Se autorizó pero no les han contactado. 16 

Señora Presidente: Ya los alcaldes lo firmaron, pero doña Eva dice que no pudo ir a 17 

firmar, hay que darle seguimiento. 18 

Señor Dennis González: Será importante darle seguimiento a esta parte. Aquí hubo un 19 

torneo de ligas menores y estuvo la FEDEFUT. 20 

• Gracias al apoyo que se brinda a las disciplinas activas, se logró obtener 21 

medalla de bronce por parte del atleta Keny Chaves Rizo en la disciplina de 22 

ciclismo. 23 

Rescata el sacrificio de los chicos que practican el deporte en Bagaces. Se necesita el 24 

acompañamiento de la Alcaldía en proyectos de infraestructura, nosotros hemos tratado 25 

de acércanos, pero no hemos tenido la respuesta esperada por parte de las ingenieras. 26 

Han tenido el apoyo del Ing. Marcos Lobo y al Ing.  Mario Solano del ICE. 27 

Con respecto a la camerinos tuvieron que pagar este diseño, para dejarlo listo para la 28 

licitación. 29 

Hay muchos proyectos que vienen, pero aún no se ve la ejecución, explica el problema 30 

de la ejecución se debe a la falta de quórum, ya que sin este no se puede aprobar nada, 31 

el cual con el nombramiento de un nuevo miembro espera se pueda solucionar.  32 
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Síndico Javier Chaverri: Le trascriben  nota dirigida al  Consejo de Distrito de 2 

Bagaces de parte del señor Gerardo Mendoza Quirós, quien  habla de una escuela de 3 

fútbol Saprissa, al cual el CCDR-Bagaces no le ha dado audiencia.  4 

Señor Dennis González: Ellos habían acordado darle un espacio a dicho señor vía 5 

zoom a él, pero desconoce si Iriam le notificó, hace unos días se les envió un correo a 6 

los veteranos de baloncesto y les cayó en spam. 7 

Ahorita tenemos una escuelita la cual también se va a trasladar a las comunidades. 8 

Síndico Javier Chaverri: La consulta aunque se trata de un tema privado, se consulta 9 

porque es algo deportivo. 10 

Reg. Juan José Núñez: Tengo una duda en la parte del presupuesto,  lo ejecutado son 11 

₡19 millones de colones y son ₡34 millones lo que ha girado la municipalidad, si es así 12 

en qué se han ejecutado ₡15 millones actualmente, y en que piensan ejecutar  los ₡15 13 

millones  que falta por entrar en estos  3 meses para concretar los ₡49 millones, sin son 14 

₡19 millones. 15 

Señor Dennis González: Tenemos trabajos bastantes grandes, ahorita no  se han metido 16 

como dos millones en materiales para el  gimnasio, más  la mano de obra. Tenemos 17 

también la parte de la cancelación de planos que no se ha hecho, hace falta un detalle, 18 

viene el gasto de Juegos Deportivos Nacionales. 19 

Reg. Juan José Núñez: ¿Qué se ha hecho con los quince millones ejecutados y que se 20 

piensa hacer con los otros que están por entrar? 21 

Señor Dennis González: Por eso vamos a dejar todo el presupuesto comprometido 22 

como el año anterior, el gimnasio hay que pintarlo todo. 23 

Señora Ivannia Vallejos: Aclara este  informe es al 30 de septiembre y hoy ya estamos 24 

en noviembre, hay una parte que se ha ejecutado en estos dos meses y para poderle dar 25 

un resultado tendríamos que venir a otra sesión a exponer sobre esto. En este momento 26 

la reparación realizada en el gimnasio no está contemplada y eso tiene un costo, la 27 

representación en los Juegos Deportivos Nacionales del mes de octubre y lo que 28 

llevamos de noviembre tampoco está registrado. 29 

No es cierto que ténganos ₡15 millones de saldo en el banco al día de hoy, si no es que 30 

tenemos que rebajar estos saldos de estos meses. 31 
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Vemos que uno de los rubros ejecutados es cargo fijo y esos los vamos a tener igual en 2 

estos 3 meses que tendríamos del año. 3 

Reg. Juan José Núñez: Es una consulta de Fortuna, ¿Cuándo se reactivan las canchas 4 

de futbol administradas por el CCDR? Por ejemplo la chancha principal de la  Fortuna 5 

de Bagaces, ya que hay personas que preguntan por esta cancha de Fortuna y se les dice 6 

que no se les da permiso, pero hay otras canchas sintéticas que están abiertas. 7 

Señora Ivannia Vallejos: Hay un protocolo que respetar dentro de las comunidades y 8 

es que tienen que tener electricidad y tienen que tener agua, hay comunidades que 9 

tienen a nombre de los servicios públicos de un voluntario, con los cuales iniciamos este 10 

tipo de plazas, esa deuda que tiene cada distrito tiene que ponerla a derecho para que 11 

esos servicios públicos se los vuelvan a reinstalar y así que estén a derecho iniciamos 12 

con la gestión de solicitar este servicio público a nombre del Comité Central. Cuanto 13 

dure el Comité Central de Fortuna en hacer estos trámites en esa medida va a durar esa 14 

reapertura. 15 

Reg. Juan José Núñez: ¿Cuál sería el procedimiento de inscripción de niños y jóvenes 16 

a la disciplina de futbol?, esta es una consulta de las personas de Agua Caliente y 17 

Montenegro, quienes muchas veces no tiene disponibilidad de venir a Bagaces, entonces 18 

me llaman para consultar. 19 

Señor Dennis González: Anterior a esta consulta, recordemos que para canchas 20 

abiertas aún no hay protocolo y recordemos que la cancha de Fortuna es una de estas. 21 

Ahorita dependemos de la parte del Ministerio de Salud. 22 

Con respecto a las comunidades y a los niños que deseen asistir, se está evaluando 23 

hacerlo un día  para trasladarse a Agua Caliente, a Montano a Falconiana con un 24 

entrenador. De Montano vienen 8 niños. 25 

Reg. Marjorie Rodríguez: Felicitarles por el trabajo que vienen haciendo, el cual no es 26 

fácil, pero que ahí están ustedes en representación de las comunidades. 27 

¿Cuál es el mecanismo para desarrollar proyectos en las comunidades? 28 

A mí me encanta la distribución equitativa de los fondos que recibimos de las 29 

comunidades y esto lo veo reflejado a través de esta exposición de hoy. 30 

 31 
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Señor Dennis González: Cada comunidad  comenta sus necesidades, el presupuesto es 2 

de Bagaces y donde están las necesidades se atacan, esto fue lo que dije desde el inicio, 3 

si tenemos el dinero es para distribuirlo en el cantón. 4 

Cuando se contrató al Circo de Hermanos Gusanos se llevó a todo el cantón, primero a 5 

las comunidades pequeñitas. 6 

Reg. Marjorie Rodríguez: Entonces la comunidad le hace la solicitud al CCDR-7 

Bagaces, pero como dicen ustedes a cuál proyecto le dan prioridad.  8 

Señor Dennis González: Es muy difícil que nosotros les digamos que no. Hemos 9 

tratado de solventar la necesidad. 10 

Señora Cinthya Sandoval: Saluda a los presentes. Realmente me alegro de ver que se 11 

está haciendo trabajo a beneficio de los niños. Veo mucho niño en el Arbolito jugando 12 

futbol en la calle, veo que llega una invitación para la escuela de Futbol de Saprissa 13 

apunte dos niños de mi familia y hay otros niños que están, ellos inician el 04 de 14 

diciembre, pero según el entrenador no ha recibido respuesta de parte del CCDR-15 

Bagaces para lo del préstamo de  la cancha, van a iniciar con la cancha de futbol 5, que 16 

está por el redondel y ahí le aceptaron la primer actividad, pero para un partido de futbol 17 

profesional necesitan una cancha que cumpla con las dimensiones. Hay muchos padres 18 

interesados hay 35 muchachos matriculados entre 5 y 15 años, niños y niñas, por lo cual 19 

deseará que lo apoyen, porque todos tienen derecho, la carta se envió desde el 08 de 20 

septiembre pero aún no tiene respuesta. 21 

Señor Dennis González: Invita a doña Cinthya a invitarlos a la escuelita de futbol de 22 

CCDR-Bagaces. Personalmente gire una directriz de los acuses de recibidos a cada 23 

correspondencia, no sé qué paso en realidad.  24 

Yo hable con el señor Mendoza y no es que la vamos a alquilar, pero quieren ver lo que 25 

él les va a presentar. 26 

Han tenido muchas audiencias, al igual que pasa en la municipalidad, me extraña lo que 27 

paso, porque si se acordó darle la respuesta.   28 

Señora presidente: Somete a votación la ampliación de la sesión a una hora más. 29 

Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia 30 

Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez  31 

Chaverri y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°04-65-2021).   32 
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ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 2 

Reg. María Esther Carranza: La Municipalidad puede asignar un porcentaje de su 3 

presupuesto para la población adulta mayor, yo había preguntado hace 3 o 4 años y me 4 

dijeron que ese porcentaje se lo habían dado al Comité de Deportes para que este diera 5 

una cantidad a los adultos mayores, a nosotros los de Guayabo y Fortuna nos daban 6 

doscientos mil colones para una actividad, para el 2020 y 2021 por la pandemia no se no 7 

se ha podido realizar esta actividad, nosotros no sólo  hacemos deporte al aire libre, en 8 

el caso del Centro Diurno de Fortuna las maquinas que había dado el IMAS por tanto 9 

uso, ya no están en tan buenas condiciones, mi consulta es, si ese dinero el cual no 10 

hemos utilizado (con cual  llevábamos al Baile de la Bella Edad o a los Juegos Dorados 11 

a los adultos mayores) se puede utilizar para comprar una maquina  elíptica o una 12 

bicicleta estática para los adultos mayores. No se han podido comprar debido a que la 13 

Junta De Protección nos rebajó un 50% del 100% del presupuesto, entonces nos 14 

desbalanceamos un montón. Esta es mi inquietud para que exista esta oportunidad 15 

inclusiva para los adultos mayores. 16 

Señor Dennis González: Hagan la solicitud, porque estamos anuentes a colaborar. Para 17 

diciembre teníamos algo programado para la parte del adulto mayor. Con mucho gusto 18 

háganos llegar cual es la necesidad. 19 

Señor Dennis González: Entre más fácil llegue mejor. 20 

Reg. María Esther Carranza: Nosotros les vamos a enviar la solicitud y las 21 

cotizaciones, y  por cual nos inclinamos y por qué. 22 

Reg. Austin Sibaja: Agradece por la exposición y el trabajo realizado. 23 

Expresa en cuanto al quórum informado antes, que  miembros que han estado en el 24 

comité han confirmado que cuando llegan a la toma de las decisiones muchas de estas 25 

se toman solo para  3 distritos, inclusive para el mismo de Bagaces no se hace, lo cual 26 

provoca que  muchas personas de entrada  decidan no participar, porque son nuevos y se 27 

dejan envolver, creo es importante tomar situaciones como estas y evaluarlas. 28 

Revisando el plan de trabajo veo que hay 10 disciplinas que el CCDR dice que va a 29 

estar invirtiendo, pero veo que no hay una gran  inversión en  implementos necesarios 30 

para irlos desarrollando, por ejemplo, hay jóvenes en ajedrez que dicen que no cuentan 31 

con los implementos, y sólo se centran en baloncesto y  futbol masculino, ahora que…..  32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°65-2021, 09-11-2021 Página 41 
 

Nº1980739 1 

……estoy en el rol de la Persona Joven,  los jóvenes me han manifestado esta 2 

preocupación de que si hay 10 disciplinas deportivas que se desarrollen todas y que no 3 

se queden en el papel.  4 

Señor Dennis González: Es difícil, yo en ajedrez presente un proyecto para que el 5 

deporte ciencia empezará a explotar aquí, porque sé que Adolfo Jiménez la vez pasada 6 

estaba como entrenador de Bagaces y participaron en Juegos Nacionales y yo en actas 7 

propuse que el ajedrez se empezará a explotar en Bagaces. No tenemos equipos de 8 

ajedrez, pero usted como baluarte de la persona joven nos haga llegar una nota. 9 

Reg. Austin Sibaja: Es que si uno presupuesta algo se pensaría que se gastaría en eso, 10 

por eso me hicieron la observación y no que sólo se centrara en las mismas disciplinas. 11 

Si algo se presupuesta es porque el CCDR va a hacer los esfuerzos por ir trabajando 12 

para invertir los recursos que estaban proyectando para esas disciplinas, de hecho de 13 

parte del CCPJ empezamos a hacer un diagnóstico de los 4 distritos sobre la situación 14 

con la juventud y pensábamos es darle aporte a un grupo de jóvenes que tengan interés 15 

de ir desarrollando alguna disciplina, pero viendo acá que se está presupuestando,  se 16 

debería asignar y darle la continuidad como CCDR, cuando se escriba algo en el papel 17 

procurar de que no se quede ahí y darle la consecución para que se dé. 18 

En vista de que expreso la reactivación de baloncesto, muchas personas comentaron 19 

acerca de la manera en la que se fue don Alexis Torres, ellos manifestaron que fue por 20 

apreciaciones personas y que no se hicieron los esfuerzos para que esto se siguiera 21 

dando, hay que rescatar el buen resultado que ha dado el baloncesto, y de que hubieron 22 

alrededor de 80 niños y jóvenes. 23 

Con lo de la escuela de futbol, este muchacho Alejandro me indicaba que este proyecto 24 

viene a impactar a los niños y jóvenes del cantón, es como la educación pública y 25 

privada cada quien decide donde quiere ir. Creo que tiene que haber apertura y ser muy 26 

objetivos, incluso el Salto les respondió a esta escuela de futbol  de que podían 27 

alquilarles la cancha a un menor costo. Le insto a que revise si se tomó el acuerdo de 28 

que se le dé acuse a los correos, porque hay un problema de comunicación. 29 

Han presentado alguna iniciativa de proyecto junto el ICODER para invertir en el 30 

gimnasio. 31 
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Señora Presidente: Propone en vista del escaso tiempo con que cuentan que el CCDR 2 

termine la presentación e invitarlos a una próxima audiencia  a principios o a   mediados  3 

…..de diciembre para que exponga una gran mayoría de gastos y para que Austin remita 4 

las consultas de previo para que las puedan responder. 5 

Señor Dennis González: Respecto a Baloncesto la gente quería que abriéramos, pero 6 

sería muy irresponsable de abrir un gimnasio donde las bases están podridas, después a 7 

Alexis se le nombro, pero que el renunciara no es problema mío, me explicó.  8 

Con respecto a los proyectos presentados al ICODER todos se vinieron abajo con el 9 

cambio de ministro, todos, pudimos rescatar un proyecto el cual el ICODER nos dio una 10 

carta de felicitación por ser el primer comité en presentar todos los requisitos, este 11 

proyecto fue el Proyecto Actívate. 12 

Nosotros venimos trabajando así, pero no podemos caerle bien a todos. Yo siempre 13 

mantengo mi posición. Yo le invito a que todos estos proyectos que tienen con la 14 

persona joven los lleve, soy uno que trato de resolver,  de ejecutar, si no hay dinero yo 15 

veo a ver como contacto a la empresa privada para que nos ayuden. 16 

 17 

 18 

 19 

 20 
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 24 

 25 
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 27 

 28 

 29 

 30 

 31 
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Señora Ivannia Vallejos: Expone sobre las Proyecciones a Corto Plazo: 18 

 Cambio de luminarias en gimnasio, estadio y canchas de CC 19 

 Dotación de implementos deportivos a Ligas menores futbol 20 

 Dotación de implementos deportivos Atletismo 21 

 Dotación de implementos deportivos a Baloncesto 22 

 Dotación de implementos deportivos a Futbol sala 23 

 Dotación de implementos deportivos a Ciclismo 24 

 Dotación de implementos deportivos a Voleibol 25 

 Mejoras de techo de camerinos de la cancha del redondel 26 

 Mejoras del cerco o cierre perimetal de la cancha del redondel 27 

 Implementos deportivos a sub comités inscritos 28 

 Mejoras en las dimensiones de los marcos de fustal del gimnasio 29 

 Pintura de la gradería de sol del estadio y líneas amarillas 30 

 Pintura de marcos del estadio y cancha del redondel 31 

 Actividades recreativas decembrinas para disciplinas del CCDR 32 
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 Actividades recreativas decembrinas en CC y agrupaciones de adultos mayores 2 

 Copras de uniformes JDN 2022. 3 

Proyecciones a Mediano Plazo: 4 

 Construcción de camerinos Estadio Municipal 5 

 Ajuste de gradería del Gimnasio Municipal 6 

 Proyecto ACTIVATE. 7 

Señor Dennis González: En la parte de la confección del diseño del uniforme, vamos a 8 

sacar un concurso para que los niños participen haciendo un diseño. Espera  que la 9 

municipalidad pueda tener algún recurso para que  lleve también el logo de la 10 

Municipalidad. 11 

Señora Ivannia Vallejos: Agradece la atención y están anuentes a venir a presentar 12 

rendición de cuentas en el momento en que lo requieran vamos a estar.  13 

Agradecimiento: 14 

 Se agradece a este honorable Concejo y a la Municipalidad de Bagaces todo el  15 

apoyo brindado al deporte y la recreación de nuestro amado cantón.  16 

 A las diferentes agrupaciones adscritas que trabajan de manera ardua, 17 

promoviendo el deporte y la recreación en sus comunidades. 18 

 Padres de familia que brindan su apoyo y dedicación en las diferentes labores 19 

de sus respectivas disciplinas. 20 

 Empresa pública y privada que aportan su granito de arena de manera 21 

articulada. 22 

 A los atletas de las diferentes disciplinas muchas gracias, por defender los 23 

colores de nuestro cantón, gracias por ser motivación de muchos niños y 24 

jóvenes, gracias por su entrega, gracias por su valentía. 25 

Señora Presidente: Para este Concejo sería importante conocer los resultados del año 26 

completo, entonces cuando lo tengan listo por favor avisarnos y les agendamos la 27 

audiencia.  28 

Somete a votación,  el Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por conocido el Plan 29 

General de Trabajo 2022 y  el  Presupuesto Ordinario del Comité Cantonal de 30 

Deportes y Recreación de Bagaces, por la suma de ¢ 78.375.954.69, el cual fue  31 
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aprobado por este Comité en la sesión N°19-2021, del 23-09-2021. (Documento 2 

registrado mediante  consecutivo interno SEC-CON-2021#1442).  3 

Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando la 4 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, 5 

Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y 6 

Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°05-65-2021).  ACUERDO UNANIME 7 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 8 

ARTÍCULO VI. Asuntos de Trámite Urgente a Juicio de la Presidencia Municipal. 9 

INCISO. 1 Autorización de Modificaciones Unilaterales de Contratos. 10 

Señora Presidente: Se requiere hacer un acuerdo referente a las Modificaciones 11 

Unilaterales, revisando nos recomendaba Alonso que lo hiciéramos para este Concejo 12 

Municipal porque era un acuerdo tomado por el Concejo anterior y ahora cuando hemos 13 

tenido licitaciones, en una se ha dicho y en otras no, por eso nos recomendó hacerlo en 14 

el período donde nosotros estemos.  15 

Propone hacer un acuerdo y aclara que hay acuerdos que son tomados por otros 16 

Concejos anteriores que si son continuos. En el caso de un acuerdo de este tipo es 17 

necesario que lo ratifiquemos o que lo hagamos. 18 

Los miembros del Concejo discuten sobre la toma del acuerdo. 19 

Señora Presidente: Somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda 20 

aprobar que la Administración Municipal realice modificaciones unilaterales para las 21 

adjudicaciones de Licitaciones Abreviadas y Públicas  en estricto apego a lo indicado en 22 

el Artículo N°208, del Reglamento a la Ley de Contratación Administrativa de la 23 

Unidad Técnica de Gestión Vial. . Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 24 

votos positivos y quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los 25 

regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, 26 

Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°06-65-2021).  27 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 28 

ARTÍCULO VII. INFORMES DE LA ALCALDÍA Y CONSULTAS A LA 29 

ALCALDÍA. 30 

1) Plan Quinquenal. 31 

 32 
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Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Saluda a los presentes, lee la siguiente nota de parte 2 

de la Unidad Técnica de Gestión Vial: 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Señora Presidente: Expresa, como el 25 de noviembre hay sesión, se propuso que se 19 

hiciera una reunión antes de la sesión  para ver este tema, se hará una definición de las 20 

nuevas políticas.  21 

Somete a votación: 22 

Considerando: 23 

1) Que la Señora Alcaldesa Eva Vásquez,  presenta el oficio MB-UTGV-00431-24 

2021 (Registrado bajo el consecutivo interno N°SEC-CON-2021#1572), de parte del 25 

Coordinador de la Unidad Técnica de Gestión Vial, en donde comunica el  acuerdo 26 

N°11-2021, de la Junta Vial Cantonal Municipal, tomado en la sesión del 02 de 27 

noviembre del 2021, en donde  se solicita  hacer de conocimiento del  Concejo 28 

Municipal de Bagaces el inicio del proceso de elaboración del PLAN DE 29 

CONSERVACIÓN, DESARROLLO Y SEGURIDAD VIAL CANTONAL  PERIODO 30 

2022-2026 DEL CANTON DE BAGACES, dicho proceso está siendo ejecutado por los 31 

funcionarios del departamento de la Unidad Técnica de Gestión vial.   32 
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El Concejo Municipal de Bagaces acuerda convocar a reunión a la Administración 2 

Municipal  y los miembros del Concejo Municipal,  para el próximo  Jueves 25 de 3 

noviembre, a las 2:00 pm, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, para 4 

tratar el tema de formulación  del  PLAN DE CONSERVACIÓN, DESARROLLO Y 5 

SEGURIDAD VIAL CANTONAL  PERIODO 2022- 2026 DEL CANTON DE 6 

BAGACES. 7 

 Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando la 8 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, 9 

Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y  10 

Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°07-65-2021).   11 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

2) Plan Estratégico Municipal (PEM) 13 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: En cuanto al PEM se contrató una empresa con 14 

mucha experiencia, la cual  que empezó a trabajar hace un mes, ya  está bastante 15 

avanzado, y se espera que se finalice a finales de diciembre. 16 

3) Estados Financieros Auditados. 17 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Recibió un correo de la Señora Shirley Hernández 18 

funcionaria del Banco Nacional, donde responde a consulta hecha al Gerente del Banco 19 

sobre un posible financiamiento, en el mismo ella indica que la oferta se puede mejorar, 20 

ya que en la Administración pasada habían hecho una propuesta para el financiamiento 21 

del Proyecto de las Cataratas, solo que necesitaría confirmar  si se trata del mismo 22 

proyecto, además de que le informen  si la Municipalidad cuenta con la información 23 

financiera al día, ya que  va a requerir el cierre fiscal de los últimos 3 períodos fiscales 24 

en adelante, después de formalizado el crédito se requieren los estados financieros 25 

auditados.  26 

Todas las empresas  están pidiendo lo mismo  para un crédito,  los estados financieros 27 

auditados de los 3 últimos períodos fiscales. 28 

4) Ruta 922 (Bagaces – Palo Verde) Oficio DRCH-22-2021-1697 29 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa de la respuesta dada por la primera Dama a 30 

su solicitud de intervención de la ruta 922. Lee nota: 31 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 
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 11 
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 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Sin embargo alguien que está haciendo unos trabajos en retiro de Río Naranjo, le 21 

comento que al parecer pueden estar iniciando estos trabajos a partir del 15 de 22 

noviembre, parece que está el presupuesto para la parte de inspección. 23 

5) Mercadito Bagaceño. 24 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Ya se envió al Ministerio de Salud la solicitud de 25 

traslado del Mercadito Bagaceño al cuadriculado frente a la escuela, con el apoyo del 26 

Gestor Ambiental Vernon Rodríguez, ya tuvo una respuesta, nos dijeron que tenían 27 

cumplir unos detalles a un más, el cual es poner los rótulos de entrada y salida y cerrar 28 

una parte que da al parque, estos no son detalles difíciles de cumplir y  se espera el 29 

traslado del mercadito en diciembre. Solicita a la comunidad apoyar a los 30 

emprendedores ya que ellos están haciendo un gran esfuerzo de traer sus productos. 31 
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Agradece públicamente todo el apoyo brindado por Mariela López y Sandra Pichardo en 2 

Mercadito Bagaceño, porque ellas fueron las gestoras del inició. Un reconocimiento 3 

para ellas, el Mercadito Bagaceño es un proyecto municipal para ayudar al emprendedor 4 

local a mejorar su calidad de vida y  su economía en sus hogares se mejore. 5 

Los sábados de ocho  a tres  de la tarde está abierto. Agradece también a Juan José 6 

Núñez Chaverri por todo el apoyo brindado. El Mercadito Bagaceño es un lugar para 7 

que lo visite el turismo ya que se desea  complementar el mercadito con actividades 8 

culturales. 9 

Señora Presidente: Aprovechando la mención que hace la señora Alcaldesa, somete a 10 

votación:   El Concejo Municipal de Bagaces acuerda agradecer a las señoras Mariela 11 

López Peña. Coordinadora de Gestión Social y a la señora  Sandra Pichardo Cárcamo de 12 

Servicios Públicos por haber iniciado el Proyecto del Mercadito Bagaceño y haber 13 

brindado su apoyo.  14 

Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando la 15 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, 16 

Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y 17 

Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°08-65-2021).  ACUERDO UNANIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

ARTÍCULO VIII. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 20 

INCISO 1. SEC-CON-2021#1552 Correo Grupo Mutual donde responden el 21 

acuerdo 20-44-2021, sobre las consultas del Proyecto de Vivienda Vistas del 22 

Miravalles. 23 

Señora Presidente Este consecutivo es una respuesta al acuerdo 20-44-2021, solicitado 24 

a la Señora Paulina Saborío del Grupo Mutual debido a las consultas realizadas respecto 25 

al proyecto de vivienda de Vistas de Miravalles. 26 

Cree que respondieron gracias a la copia enviada a la Defensoría de los Habitantes, sin 27 

embargo no dieron una respuesta no responde a las inquietudes de este Concejo 28 

Municipal y le gustaría volver a enviar el mismo acuerdo, pero indicarles que se sirvan 29 

responder.  30 

Somete a votación: 31 

 32 
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Considerando el correo recibido de parte del señor Eduardo Sánchez, del Grupo Mutual 2 

Alajuela (registrado bajo consecutivo interno N°SEC-CON-2021#1552) dando  3 

respuesta al Acuerdo Nº20-44-2021, ART.X,  INCISO 2,  tomado en SESIÓN 4 

ORDINARIA CUARENTA Y CUATRO celebrada el día martes 10  de agosto del 5 

2021, dirigido a la Señora Paulina Saborío Arroyo del Grupo Mutual Alajuela,  en 6 

donde se le hacen 4 consultas referentes al Proyecto de  Vivienda de Vistas del 7 

Miravalles. 8 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar nuevamente  a la Señora Paulina 9 

Saborío Arroyo dar  respuesta a las consultas planteadas en dicho acuerdo,  debido a que  10 

no se responden las inquietudes de este Concejo Municipal. Quedando la dispensa de 11 

trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando la aprobación de la misma 5 votos 12 

positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo 13 

Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°09-14 

65-2021).  ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

INCISO 2. SEC-CON-2021#1560, Oficio MB-ALC-1005-2021 Alcaldía presenta 16 

para su debido análisis y aprobación la Modificación Presupuestaria N°10-2021 17 

por un monto de ¢ 23.659.164,23 la misma sí modifica el Plan Anual Operativo. 18 

Señora Presidente: Este consecutivo SEC-CON-2021#1560, oficio MB-ALC-1005-19 

2021, es la Modificación Presupuestaria N°10-2021. Informa de que se trata: 20 

1. Solicitud del Conejo Municipal mediante acuerdos No 06-61-2021 y 15-62-2021.  21 

2. Solicitud de la Señora Marianela Arias León Secretaria del Concejo municipal 22 

mediante Oficio MB-SM-443-2021.  23 

3. Solicitud mediante correo electrónico de la Sra. Jenny Mairena Chevez, Encargada 24 

del archivo municipal.  25 

4. Solicitudes de la Sra. Xinia Ruiz López, Encargada de Recursos Humanos mediante 26 

correo electrónico.  27 

5. Solicitud de la Sra. Sandra Pichardo Cárcamo, Coordinadora de servicios públicos 28 

mediante oficio MB-SP-054-2021.  29 

6. Solicitud del Sr. Javier Villafuerte Rodríguez, Ingeniero de la UTGV mediante oficio 30 

MB-UTGV-413-2021.  31 
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7. Solicitud de la Sra. Jeanine Atencio Mora, Directora de gestión urbana mediante 2 

oficio MB-DGUR-067-2021.  3 

8. Solicitud de la Sra. Jessica Pérez Ocampo, Coordinadora de Planificación Urbana y 4 

Rural mediante oficios MB-DPU-102-2021.  5 

Luego de esto somete a votación el Concejo Municipal de Bagaces acuerda Aprobar la 6 

Modificación Presupuestaria N°10-2021, por un monto de ₡23,659.164.23, la misma Sí 7 

Modifica el Plan Anual Operativo. Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 8 

votos positivos y quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los 9 

regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, 10 

Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría Cruz  (Acuerdo N°10-65-2021).  11 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 12 

INCISO 3. SEC-CON-2021#1561 Of. MB-PM-0215-2021, presentan el Dictamen 13 

de Recomendación de Licitación Abreviada N° 2021LA-000007-P02 14 

“MANTENIMIENTO CON BACHEO EN CALLES ASFALTADAS DEL 15 

CANTON DE BAGACES DE LA RED VIAL CANTONAL DE BAGACES, 16 

SEÑALAMIENTO VERTICAL DE LAS CALLES DEL CANTÓN DE 17 

BAGACES, MEJORAMIENTO CAMINO 5-04-035 CUESTAS CALLES 18 

LLANOS DEL CORTES DE LA RED VIAL CANTONAL EN EL DISTRITO DE 19 

BAGACES.” 20 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1561, trata de una 21 

Licitación Abreviada para el mantenimiento con bacheo de Calles Asfaltadas en el 22 

cantón de Bagaces. Lee sobre los montos y la empresa que se recomienda adjudicar. 23 

Somete a votación El Concejo Municipal de Bagaces acuerda adjudicar Totalmente el 24 

proceso  de LICITACIÓN ABREVIADA NO. 2021LA-000007-P02 denominado 25 

“MANTENIMIENTO CON BACHEO EN CALLES ASFALTADAS DEL CANTON 26 

DE BAGACES DE LA RED VIAL CANTONAL DE BAGACES, SEÑALAMIENTO 27 

VERTICAL DE LAS CALLES DEL CANTÓN DE BAGACES, MEJORAMIENTO 28 

CAMINO 5-04-035 CUESTAS CALLES LLANOS DEL CORTES DE LA RED VIAL 29 

CANTONAL EN EL DISTRITO DE BAGACES”  A las empresas: 30 

1. ASFALTOS LABORO S.A. Por un monto de ¢9.989.915,00. 31 

 32 
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2. CONCRETERA GUANACASTECA Y LIBERIA S.A. Por un monto de 2 

¢43.168.840,00 . 3 

 4 

 5 

 6 

OFERENTE 02 7 

EMPRESA: Asfaltos Laboro S.A. 8 

CEDULA JURIDICA: 3-101-382413 9 

DESCRIPCIÓN: “Mantenimiento con bacheo en calles asfaltadas del cantón de 10 

Bagaces” (Ítem 3) 11 

MONTO TOTAL: ¢9.989.915,00  12 

PLAZO DE ENTREGA: 90 días naturales a partir de la orden de inicio.  13 

 14 

LUGAR DONDE SE PRESTARA EL SERVICIO: Sitio de proyectos.  15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

OFERENTE 03 27 

EMPRESA: Concretera Guanacasteca y Liberia S.A. 28 

CEDULA JURIDICA: 3-101-088910 29 

DESCRIPCIÓN: “Mejoramiento camino 5-04-035 Cuestas calles Llanos del Cortés 30 

(Ítem 1) y Señalamiento vertical de las calles del cantón de Bagaces 31 

MONTO TOTAL: ¢43.168.840 32 

MONTO TOTAL ADJUDICADO POR LA  2021LA-

000007-P02
53.158.755,00

Monto en letras: cincuenta y tres millones ciento cincuenta y ocho mil setecientos 

cincuenta y cinco

ITEM

Unidad 

de 

medida

Cantidad DESCRIPCION
¢/UNITARI

O

MONTO 

(colones)

3 Ton 125

BACHEO CON MEZCLA 

ASFALTICA / TONELADAS 

COLOCADAS Y COMPACTADAS

79.919,32 9.989.915,00

Proyecto: MANTENIMIENTO CON BACHEO EN CALLES ASFALTADAS DEL CANTON DE 

BAGACES

TOTAL GENERAL ADJUDICADO 9.989.915,00

Monto en letras: nueve millones novecientos ochenta y nueve mil novecientos quince 

colones netos
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PLAZO DE ENTREGA: 75 días naturales a partir de la orden de inicio.  2 

LUGAR DONDE SE PRESTARA EL SERVICIO: Sitio de proyectos.  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

. 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 

 32 

ITEM

Unidad 

de 

medida

Cantidad DESCRIPCION
¢/UNITARI

O

MONTO 

(colones)

m2 8.380
REACONDICIONAMIENTO DE LA 

CALZADA
219,00 1.835.220,00

m3 750
BASE DE AGREG. TRIUR. SUM. 

COLOC. Y COMPACT.
16.000,00 12.000.000,00

m3 35
RELLENOS DE FUNDACION 

(RELLENO DE CUNETAS)
16.000,00 560.000,00

m2 145
REVESTIMIENTO DE CUNETAS Y 

CANALES
17.296,00 2.507.920,00

m2 5.360

TRATAMIENTOS 

SUPERFICIALES ASFÁLTICOS ( 

TRATAMIENTO SUPERFICIAL 

TRIPLE COLOCADO Y 

COMPACTADO)

2.900,00 15.544.000,00

HOJA DE COTIZACIÓN 

Proyecto: MEJORAMIENTO CAMINO 5-04-035 CUESTAS CALLES LLANOS DEL CORTÉS

1

Total 32.447.140,00

ITEM

Unidad 

de 

medida

Cantidad DESCRIPCION
¢/UNITARI

O

MONTO 

(colones)

un 112 SEÑAL DE ALTO (código R-1-1) 64.410,00 7.213.920,00

un 10 Señal de CEDA (código R-1-2) 66.690,00 666.900,00

un 19
Velocidad máxima 40kph (código 

R-2-1)
66.690,00 1.267.110,00

un 2 No Camiones (código R-7-1) 66.690,00 133.380,00

un 1
Zona de carga y descarga (código 

R-10-6)
66.690,00 66.690,00

un 1
Flecha vertical Derecha Izquierda 

(DI) (código R-15-10)
42.750,00 42.750,00

un 1
Flecha vertical Frente Derecha 

Izquierda (FDI) (código R-15-11)
42.750,00 42.750,00

un 20
Reductor de velocidad Pictograma 

(código P-9-12)
64.410,00 1.288.200,00

Total 10.721.700,00

TOTAL GENERAL ADJUDICADO 43.168.840,00

Monto en letras:Cuarenta y tres millones ciento sesenta y ocho mil ochocientos cuarenta 

colones netos

2

Proyecto: SEÑALAMIENTO VERTICAL DE LAS CALLES DEL CANTÓN DE BAGACES
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Quedando la dispensa de trámite de Comisión 5 votos positivos y quedando la 2 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, 3 

Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y 4 

Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°11-65-2021).  ACUERDO UNANIME 5 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 6 

INCISO 4. SEC-CON-2021#1558 Of. IJN-022-2021 TSE responde acuerdo N°14-7 

62-2021 en relación a consulta sobre a las ausencias de miembros del Concejo 8 

Municipal. 9 

Señora Presidente: Informa este consecutivo es la respuesta del Tribunal Supremo de 10 

Elecciones para la consulta realizada sobre las ausencias de síndicos y regidores en las 11 

sesiones del Concejo Municipal.  12 

Somete a votación dar por conocido el consecutivo SEC-CON-2021#1558, Oficio. IJN-13 

022-2021 TSE responde acuerdo N°14-62-2021 en relación a consulta sobre a las 14 

ausencias de miembros del Concejo Municipal. Quedando la dispensa de trámite de 15 

Comisión 5 votos positivos y quedando la aprobación de dar por conocido 5 votos 16 

positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo 17 

Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría Cruz. 18 

 (Acuerdo N°12-65-2021).   19 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 20 

INCISO 5. SEC-CON-2021#1553 Borrador Convenio de Cooperación Económica 21 

entre la Municipalidad de Bagaces y la Asociación Cruz Roja Costarricense. 22 

Señora Presidente: Manifiesta el consecutivo SEC-CON-2021#1553 se trata del 23 

borrador del convenio enviado por la Cruz Roja, pero el acuerdo fue tomado en la 24 

anterior administración de don William y este no lo hizo,  por lo cual este convenio no 25 

es vinculante. 26 

Somete a votación  dar por conocido este consecutivo SEC-CON-2021#1553, Borrador 27 

Convenio de Cooperación Económica entre la Municipalidad de Bagaces y la 28 

Asociación Cruz Roja Costarricense. Quedando la aprobación 5 votos positivos,  de los 29 

regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, 30 

Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría Cruz (Acuerdo N°13-65-2021).  31 

ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 32 
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INCISO 6. SEC-CON-2021#1562 Of. AI-OFI-030-21, Auditora remite Plan Anual 2 

de Auditoría 2022. 3 

Señora Presidente: Informa este consecutivo SEC-CON-2021#1562 es el Plan de 4 

Trabajo 2022 Final, presentado por la Auditora. 5 

Propondría verlo en Comisión, pero no hay una comisión formada para esto propone 6 

que se le llame para que lo exponga.  7 

Somete a votación: 8 

 Visto el oficio el consecutivo N° SEC-CON-2021#1562, Oficio AI-OFI-030-21, de 9 

parte de la Señorita Priscila Salazar Ruíz,  Auditora Interna de la Municipalidad de 10 

Bagaces, en donde presenta  el Plan Anual de Auditoría 2022 versión final debido a 11 

que la Contraloría le hace 2 solicitudes para incluir en su Plan de trabajo: 12 

1. El día lunes 1 de noviembre de 2021, la Contraloría General de la República a 13 

través del oficio DFOE-IAF-0046 hace la invitación a las Auditorías Internas del 14 

Sector Público para participar en: Proyectos para potenciar esfuerzos coordinados 15 

entre las Auditorías Internas del sector público y la Contraloría General (CGR) 16 

período 2022.  17 

2. El día de  5 de noviembre, la Contraloría General de la República a través del 18 

oficio DFOE-FIP-0310 hace la invitación a las Auditoría Interna de la 19 

Municipalidad de Bagaces para participar en el proyecto denominado  20 

“Implementación transversal de las Normas Internacionales de Contabilidad para el 21 

Sector Público (NICSP) para potenciar esfuerzos coordinados entre las Auditorías 22 

Internas del sector público y la Contraloría General (CGR) período 2022” 23 

El Concejo Municipal de Bagaces una vez analizado lo anterior,  acuerda solicitar a la  24 

Auditora Interna Priscila Salazar Ruíz asistir a audiencia el martes 23 de noviembre del 25 

2021, a las 5:30 pm, en el Salón de sesiones de la Municipalidad de Bagaces, para 26 

presentar dicho  plan de trabajo. 27 

Quedando la dispensa de trámite de comisión 5 votos positivos, quedando la  28 

aprobación 5 votos positivos,  de los regidores, Hannia Molina Chávez, Maikel Vargas 29 

Ulate, José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez Chaverri y Giselle Chavarría 30 

Cruz (Acuerdo N°14-65-2021).  ACUERDO UNANIME DEFINITIVAMENTE 31 

APROBADO. 32 
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ARTÍCULO IX. ASUNTOS VARIOS. 2 

Por situación de tiempo no se logra ver este punto de la agenda. 3 

LA SEÑORA PRESIDENTE FINALIZA LA SESIÓN AL SER LAS 9:28 pm (las 4 

21:28 HORAS). 5 

 6 

_________________________                            ___________________________ 7 

Marianela Arias León.                                             Giselle Chavarría Cruz. 8 

Secretaría del Concejo Municipal                               Presidente Municipal 9 


